
 



DEMOS: EL GRAN SONDEO (06/11/2024) 

 
RISTO MEJIDE [23:00:25] Ha pasado ya más de una semana desde que empezara esta 
tragedia. Porque la tragedia no acabó con el fin de la riada. El dolor, la desolación, el 
abandono. Continúan todavía hoy en muchos lugares. Son compatriotas. Son nuestros 
vecinos, son amigos, conocidos, familiares. Y hoy, ocho días después de la peor danza 
del siglo. Hoy sigue habiendo muchas preguntas en el aire. Muy buenas noches, son las 
11 y un minuto, estamos en directo desde los estudios Picasso de Mediaset. Y esta 
noche les avanzo que va a ser una noche muy especial. Le hemos llamado especial “La 
danza del siglo” pero en realidad podría tener nombres y apellidos. Los nombres y 
apellidos de hasta ahora. Que se sepa, los 217 fallecidos. O los 89 desaparecidos en las 
listas oficiales.  

 

RISTO MEJIDE: Nosotros esta noche le vamos a dedicar este programa entero a las 
historias, a los afectados, a los familiares de afectados. Y por eso hemos invitado a este 
plató, hemos invitado este plató a 42 personas, 40 valencianos y dos personas de Letur. 
Ahí están las imágenes de cómo llegaban a nuestros estudios, ellos van a ser los 
protagonistas de esta noche, a ellos los queremos escuchar, les queremos dar voz. 
Queremos que puedan contarnos su caso, cómo han vivido esta esta tragedia. Por 
cierto, algunos de ellos han querido venir con las botas llenas de barro. No ha sido cosa 
nuestra, ha sido porque ellos han querido que esas botas les representen. Van a venir 
aquí, van a contarnos sus historias. Y como siempre, con absoluta libertad y absoluto 
respeto, las vamos a escuchar. Pero también queremos que se transforme en una noche 
de denuncia. Queremos que se alce la voz y queremos que la gente, los afectados 
puedan denunciar lo que está ocurriendo hoy, si han sido o no abandonados, si ha 
llegado o no tarde la ayuda y que puedan incluso ¿Porque no? también proponer 
soluciones.  

 

RISTO MEJIDE: Es la primera vez que tanta gente afectada se va a encontrar en un plató 
de televisión. Y por eso me gustaría, querida grada, queridas gradas, que empezaran 
esas 42 personas, por favor, poniéndose en pie, porque me gustaría que tuvieran el 
primer aplauso de la noche.  

  

RISTO MEJIDE [23:03:47] Gracias, gracias por acompañarnos esta noche. Gracias por 
dejar las tareas de limpieza, de reconstrucción, de rehabilitación por unas horas, os lo 



agradecemos de corazón y os prometemos que vamos a intentar que esta sea una 
experiencia útil y constructiva para todos. Gracias. Muchas gracias.  

  

RISTO MEJIDE [23:04:15] Bueno, más cosas antes de empezar el programa. También 
hay una cuenta que tenemos que saldar. Este programa hace exactamente una semana 
lo empezábamos, lo empezaba en una de estas gradas con este letrero en mis manos, 
hacía un llamamiento a quien supiera algo de una ciudadana, una de nuestras 
compañeras, Noelia, de 37 años, que en ese momento no sabíamos dónde estaba. 
Fueron varios días en los que no hubo comunicación con ella. Y esta es una de esas 
historias, de esas tantas historias como esas 124 personas que han sido rescatadas en 
las últimas 24 horas. Pues esta es una de esas historias que ha acabado bien, porque 
Noelia esta noche está aquí con nosotros. Adelante, Noelia.  

 

RISTO MEJIDE: Bueno, Noelia está saludando a la grada de los 60 Plus y Noelia, claro 
que sí, saluda. Bueno, os lo decía, es una de las historias que ha acabado bien también 
hoy, que también en medio de tanto horror y tanta tragedia, también hay que decir que 
las cosas también tienen un final feliz. A veces, afortunadamente, pues ha habido 
historias como la de Noelia. Era un tema de comunicación, estuve incomunicado 
durante unos días. Enseguida le preguntaremos en cuanto pueda hablar lógicamente. 
Bueno, vamos con el sumario y arrancamos Demos.  

 

ENTRA VIDEO SUMARIO Y CABECERA 

 

RISTO MEJIDE [23:08:03] Bueno Noelia Revenga, Madre mía el susto que nos pegaste.  

 

NOELIA REVENGA [23:08:10] Gracias Risto sólo te puedo decir gracias. 

  

RISTO MEJIDE [23:08:12] Pero gracias a ti por, vamos a ver, o sea, estás aquí, estás bien, 
en ningún momento has sufrido ningún daño. 

 

NOELIA REVENGA: Psicológico.  

 

RISTO MEJIDE: Ya.  



  

NOELIA REVENGA [23:08:23] Algún día nos podremos recuperar de esto. ¿Se puede uno 
recuperar cuando piensa que va a ver a sus hijos morir ahogados?  

  

RISTO MEJIDE [23:08:36] A ver, vamos a hacer una cosa que es que hablemos más tarde 
con nosotros, Un poco más.  

  

NOELIA REVENGA [23:08:40] No, no, no quiero hablar ahora.  

  

RISTO MEJIDE [23:08:43] ¿Seguro?  

  

NOELIA REVENGA [23:08:43] Segurísimo.  

  

RISTO MEJIDE [23:08:45] Bueno, cuéntanos como fueron esos días que estuviste 
incomunicada del del mundo.  

  

NOELIA REVENGA [23:08:50] Pues nada, yo, cosa que nunca hago. No teníamos luz y 
dije pues nada, vamos a echarnos la siesta, yo estaba sola en mi casa con mi niña de 
cuatro añitos y mi bebé de dos añitos. Cuando despertamos de la siesta yo bajo de la 
cama y meto el pie en el suelo. El agua me llegaba a la rodilla y dije Dios mío, ¿Qué está 
pasando? Me fui a las habitaciones contiguas y el agua entraba por los ventanales como 
cascadas. No paraba de entrar el agua y yo solo, Mira que yo soy creyente, pero si me los 
cogemos a la fe cuando más mal nos vemos. Y yo se lo pedía, por favor, llévame a mí. 
Salvo a mis hijos. Solo pedía eso. Tenía miedo de ver a mis hijos ahogados. No sé. Tenía 
mucho miedo. Por favor, yo no voy a pedir que nos ayuden, yo voy a exigir que nos 
ayuden.  

  

NOELIA REVENGA [23:09:55] Noelia vamos a tener toda la noche para hablar, 
tranquilízate. No te preocupes. Cálmate. Todo ha pasado, estamos aquí. Me gustaría 
que de una manera más serena que puedas, que entiendo que es difícil. Si quieres 
colocarte ya tu nombre y ocupar tu lugar en la grada. Es un honor y es un placer y es una 
alegría tenerte en nuevo en Demos entre nosotros. 

  



NOELIA REVENGA [23:10:30] Solo quiero decir una última cosa, y es que programas 
buenos en televisión hay muchos, cada uno tendrá su gusto, este programa no es bueno, 
este programa es necesario que no se nos olvide. Gracias.  

  

RISTO MEJIDE [23:10:45] Gracias, Noelia. Noelia Revenga ocupa su lugar en la grada de 
los 30. Bueno, va a ser una noche intensa. Ya os lo anticipo. También os anticipo a 
ustedes en casa que he pedido, especialmente en este caso, no conocer ninguno de los 
vídeos ni de las preguntas, nada. Yo no sé lo que va a ocurrir hoy en plató porque prefiero 
sentir y vivir exactamente lo mismo que ustedes. Lo mismo que ocurre aquí en plató. Me 
va a pasar a mí por dentro, lo mismo que les ocurre a ustedes. Y creo que ese es el valor 
de un programa en directo que al fin y al cabo lo que busca es encontrar la verdad de los 
ciudadanos. Así que vamos a dejar sorprendernos y vivir esta experiencia. Vamos a ver 
qué tal, qué tal se nos da.  

 

RISTO MEJIDE: Vamos a empezar saludando a los representantes de algunas de las 78 
localidades afectadas por esa Dana, esos representantes son precisamente unos 
políticos de los que, en la mayoría de los casos, por no decir en todos, han sido 
aplaudidos porque han estado cerca del ciudadano, porque han sido, y en algunos 
casos, incluso los que han anticipado esa tragedia. Y por eso me gustaría pedir el 
segundo aplauso de la noche para estos representantes públicos que son alcaldes y 
alcaldesas de esas localidades. Buenas noches a todos. Gracias por entrar en directo.  

  

RISTO MEJIDE [23:12:18] Muchas gracias a los alcaldes y alcaldesas de Albalat de la 
Rivera, Alborache, Aldaia, perdonadme si lo leo mal, Catarroja, Cullera, Gotedella, 
Pedralba Paterna, Ribarroja, Utiel, Turis, Yatoba y Picassent. Gracias a todos. Gracias 
por estar aquí en directo. Gracias a todos y a todas, les invito alcaldes alcaldesas a 
seguir el programa porque hoy vamos a hablar de las preocupaciones ciudadanas que 
seguramente ustedes ya han vivido de primera mano. Y bueno, pues que estamos con 
estamos con todos y cada una de esas localidades. Un abrazo fuerte a todos.  

  

RISTO MEJIDE [23:13:02] Durante esta noche, además, como siempre ocurre, tenemos 
a nuestro, e llamamos datitos a nivel interno, perdóneme. Sergio Parra, nuestro 
periodista fact check, que va a estar comprobando cada uno de los datos que se den en 
esta noche, porque es verdad que ha habido muchos bulos, Sergio, es verdad que ha 
habido mucha desinformación. Lo decía el Rey el otro día, justamente en esa, en esa 
intervención, en ese en ese acercamiento al pueblo, es, decía, había mucha intoxicación 



informativa. Y es verdad que aparte de que es lógico que esas cosas ocurran, hay que ir 
desmintiendo paso a paso a medida que se va teniendo la información veraz.  

  

SERGIO PARRA [23:13:49] Y de hecho el periodista, el periodista, tiene esa labor ahora 
que eso también es, es muy, muy interesante también analizar, no solo informar, sino 
verificar todo lo que ocurre en redes sociales y más en una situación tan trágica como la 
que se vive. Hay mucha incertidumbre, mucho nervio y por eso se difunde este tipo de 
informaciones, desinformaciones que el periodista tiene que verificar. 

  

RISTO MEJIDE [23:14:09] Tenemos una última hora con la actualización de fallecidos de 
víctimas mortales.  

  

SERGIO PARRA [23:14:13] Es la actualización que ofrece también a partir del Centro de 
Integración de Datos. El Centro de Integración ofrece la cifra de 219 fallecidos, incorpora 
dos más que se han localizado esta tarde en Letur, pero tenemos que también hablar del 
número de desaparecidos, el número de desaparecidos aumenta a 93 según las últimas 
cifras que como decimos, nos ofrecen desde el centro de datos.  

  

RISTO MEJIDE [23:14:39] Bien, bueno, bien no mal, pero vamos a vamos a estar 
hablando justamente de datos también. Ahí tenéis el QR para poder ayudar nos tenemos 
que ir un momentito a publicidad, pero estamos ya preparados para empezar a escuchar 
a nuestros protagonistas de hoy a la vuelta de publi. 

 

ENTRA CEBO  

 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [23:16:46] Bien, seguimos, en Demos a las 23:16 de la noche. Una noche 
que ya anticipaba antes, les anticipaba que va a ser muy intensa emocionalmente 
hablando y que además nos depara muchas sorpresas, estoy seguro, porque como les 
decía, yo no conozco el contenido de lo que se va a explicar esta noche. Me gustaría 
empezar como los que nos siguen ya desde el primer programa, saben, aparte de opinar, 
aquí también los ciudadanos vienen a votar. Y la primera pregunta que propone el 
programa, que me parece una pregunta muy pertinente, es la siguiente ¿Ha llegado la 



ayuda a tiempo? Me gustaría ciudadanos, ciudadanas mosaico arriba ¿Ha llegado la 
ayuda a tiempo? 

 

¿HA LLEGADO LA AYUDA A TIEMPO? 

SÍ:0%, NO: 100% 

 

 

RISTO MEJIDE: Bueno, creo que no hace falta ni siquiera... ¡Uy! Hay una persona. Una 
persona que. Que vota que sí en la grada de los 60. Se ha equivocado, vale. Bien Mosaico 
abajo gracias. Bueno, no hace falta ni siquiera contabilizar el número de votos. Miriam, 
estás en la grada de los 60. ¿Con quién estás?  

  

MIRIAM GÓMEZ [23:18:07] A mí me gustaría escuchar Risto a Rosa, ella es una de las 
afectadas por esta Dana. Y Rosa viene de Alaquas, adelante.  

 

ROSA: Hola, Risto.  

  

RITO MEJIDE [23:18:16] Buenas noches, Rosa y bienvenida.  

  

ROSA [23:18:18] Gracias. Mi testimonio, ¿Cuento mi testimonio personal? 

 

RISTO MEJIDE: Claro, tu caso. 

 

ROSA: Desde el martes de la riada, Pues desapareció un hermano mío. Perdonar que 
estoy un poco...  

  

RISTO MEJIDE [23:18:49] Tranquila Rosa. Te digo lo mismo que a Noelia antes, si quieres 
pasamos al siguiente testimonio y cuando estés mejor, puedes hablar. 

 No, no, no puedo.  

  



ROSA [23:18:57] No, no, no puedo.  

 

RISTO MEJIDE [23:18:57] ¿Puedes?  

  

ROSA [23:18:58] Puedo. Este domingo cumple justamente 49 años. Se lo llevó El martes, 
tuvo comunicación con su marido llamando por teléfono se les metía el agua en el 
coche. Se lo lleva la riada y desde entonces no tenemos noticias de él. No nos dicen 
nada, vamos a hospitales, no tenemos información y desde hace unos días empiezan a 
rastrear por la zona de Chester, en el barranco. Encontramos su vehículo porque se le 
cayó el móvil y tenía la ubicación y fuimos a buscar el coche, pero él no estaba. Entonces 
no tenemos ningún tipo de noticia. Se llevó la alerta a las 20:00 de la tarde y esto pasó a 
las seis y un minuto, señores, a las seis y un minuto. Cuando mi hermano ya se lo había 
llevado la riada. Seis y un minuto. Yo creo que ha sido demasiado, demasiado tarde.  

  

RISTO MEJIDE [23:20:14] La alerta llegó demasiado tarde.  

  

ROSA [23:20:15] Si.  

  

RISTO MEJIDE [23:20:17] Pues, ¿quieres aprovechar esta intervención para enviar un 
mensaje a las autoridades? 

  

ROSA [23:20:23] Si por favor.  

  

RISTO MEJIDE [23:20:25] O una solución.  

  

ROSA [23:20:26] Sí, que se movilicen más, que haya más maquinaria, que haya más 
ejército para sobre todo aquellas personas que todavía están desaparecidas, que tienen 
nombre y que tienen familia. Que se pongan en la situación de nuestros familiares, de 
nosotros. Y que empiecen a buscar en serio, de verdad. Porque yo creo que hay mucha 
más gente de lo que ellos dicen, muchísima más. Se están diciendo de muertos, pero 
hay mucha gente en hospitales que tampoco están dando información. Simplemente y 
doy mucho apoyo a todas las personas que me están viendo, a familiares, sobre todo a 
familiares, amigos de mi hermano. Mi hermano era, eh, bueno, es exactamente es 



profesor y director del Instituto de Cheste y tiene muchísimos alumnos que me están 
preguntando todos los días amigos míos, amigos de mi familia. ¿Dónde está mi 
hermano? Los estamos esperando, José, te estamos esperando. Si alguien lo tiene en su 
casa, recogido con esto. Yo creo que quiero que se sepa que te estamos buscando, José, 
donde estés. Igual está en alguna casa con amnesia, con algún traumatismo. Pues esa 
familia que llame a la Guardia Civil porque su familia lo está buscando.  

  

RISTO MEJIDE [23:22:06] Gracias, Rosa.  

 

ROSA: De nada.  

 

RISTO MEJIDE: Gracias, de verdad, gracias. Vamos a la grada de los 40.  

  

JOSCO TREJO [23:22:16] Me gustaría que escucháramos, Juliana. Juliana, Levanta. 
Levántate, ella es de Catarroja, le pilló la tromba de agua en mitad de la calle y tiene a su 
ángel de la guarda en este plató.  

  

RISTO MEJIDE [23:22:25] Buenas noches, bienvenida.  

  

JULIANA [23:22:27] Buenas noches, Risto, pues yo venía de llevar a mi hijo a revisión a 
Torrent, La cita la tenía a las seis, fue muy rápido y llegué. Lo dejé en casa de su novia en 
Albal, y cuando iba camino a casa mi hijo me estaba llamando, estábamos hablando y 
yo estaba aparcando. Cuando yo llego a Catarroja eran las siete y diez. Me veo en una 
situación de repente con un montón de coches por delante y todo el mundo pitando, 
gritando y los de atrás querían venir para acá y los de adelante se venían car a mí. Yo me 
metí como pude en una contra dirección y me trepé a una acera y apagué el coche, iba a 
salir cuando llegué a mi hijo. Mamá, mamá, sal del coche que se ha desbordado el río 
corre y corriendo no llegamos a casa. Tenía mi casa a escasos metros y no llegué. 
Vinieron un montón de coches y todo hicieron en mi portal. Cuando venía la esquina 
pasa un vecino que se llama Moisés, por cierto, que a él le debemos la vida mi hijo y yo, 
porque fuimos, hicimos como una cadena, él iba amarrar su coche, él iba amarrar su 
coche en una señal para que no se lo llevara el agua, el agua en cuestión de minutos. 
Cuando yo me bajé del coche me iba a las rodillas, en menos de diez minutos ya me iba 
la cintura. Como ves, yo soy pequeñita, yo mido menos de uno 55, entonces yo lo que 



hice fue treparme en una ventana en un negocio para ganar un poco de altura y ya el agua 
estaba casi llegando a los dos metros.  

  

RISTO MEJIDE [23:24:15] ¿Recibiste la alerta?  

  

JULIANA [23:24:18] Cuando ya me habían salvado, cuando ya había tragado agua, mi 
hijo empezó a gritar que, por cierto, está aquí en plató.  

  

RISTO MEJIDE [23:24:25] ¿Está aquí tu hijo?, ¿Quién es? Buenas noches, ahora 
hablamos con él.  

  

JULIANA [23:24:41] Tengo dos hijos y me vi en esta, yo no imaginé nunca verme en esta 
situación. Y los gritos de mi hijo eran tan grandes que decía mamá nada vente, porque 
los garajes succionaron los coches. El hombre que a todo el este en el árbol vio una chica 
como la succionaba al garaje y nos gritó y nos dijo “No os mováis de ahí, esperar que el 
agua llene lo garajes y yo les voy a indicar qué hacer”, es mi ángel de la guarda, se llama 
Moisés, es vecino mío y no lo conocía de nada.  

  

RISTO MEJIDE [23:25:22] El pueblo salva al pueblo.  

  

JULIANA [23:25:23] Sí, señor.  

  

RISTO MEJIDE [23:25:30] Gracias Julia. ¿Cómo lo viviste tú? Buenas noches, Óscar.  

  

ÓSCAR [23:25:35] Hola. Buenas.  

  

RISTO MEJIDE [23:25:36] ¿Cómo lo viviste tú?  

  

ÓSCAR [23:25:40] A ver, fue una situación en que lo único que podía pensar mi mente 
era mi madre, en la que no sé por qué pensé en que la situación del barranco se iba a 
desbordar y recientemente la había visto coger el coche. Entonces, no sé por qué mi 



cabeza decía sácala de ahí y vete a casa, sácala de ahí y vete a casa. Imagínate que nada 
más que cuando bajo y voy a por ella a sacarla y la saco en esa situación, mi madre, 
justamente con lo buena que es, estaba sacando a todas las chicas de todos los demás 
coches para que se salvara.  

  

RISTO MEJIDE [23:26:23] Eso no nos lo ha contado ella.  

  

ÓSCAR [23:26:24] No, porque se le ha olvidado. Tuvimos que salvar a un vecino nuestro 
del coche que recién se lo compró de unos 30.000 € que no sabía si dejarlos y quedarse 
si tal en esas situaciones, porque uno no sabe qué va a subir a dos metros no se espera 
eso.  

  

RISTO MEJIDE [23:26:52] ¿Con qué velocidad subía? ¿Muy, muy rápido?   

  

ÓSCAR [23:26:55] Muy rápido, a diez minutos subía casi medio, casi un metro, pero a 
velocidades inhumanas y eso por los coches que se amontonaba dentro de coches y eso 
hacía más difícil el paso. Y también, claro, destruía negocios porque claro, en una 
situación en donde te pilla tanta lluvia y no te imaginas, vale, tú piensas va a caer hasta 
la mitad y te entierras dentro de los negocios. Yo conozco a gente que se ha quedado 
atrapada en su negocio y ha tenido que salir salvándose como nosotros nos salvaron a 
cuerdas de vecinos porque el agua le reventó el bajo.  

  

RISTO MEJIDE [23:27:39] Te tengo que interrumpir un momentito. Quiero preguntaros a 
los dos sobre la solución que vosotros propondríais. Nos tenemos que ir un momentito 
publicidad y después de publi hablamos y además me están proponiendo una pregunta 
que luego leeremos. Vamos a publi, venga.  

ENTRA CEBO 

 

PUBLICIDAD 

 

 

BLOQUE 3 (borrar) 



RISTO MEJIDE [23:35:46] Seguimos, seguimos en Demos a las 23:35 de la noche en esta 
noche en la que, bueno, pues este programa es así, según las cosas que ocurren o según 
de los temas que hablamos la semana pasada recordarán ustedes que fue un programa 
muy, muy encendido, muy acalorado. Hoy tiene un tono radicalmente distinto, 
lógicamente, y yo sinceramente me siento muy orgulloso de poder mostrarles todo lo 
que vamos a mostrarles a lo largo de esta noche, porque creo que, igual que el pueblo 
salva al pueblo, también el pueblo escucha al pueblo. Y eso es lo que va a ocurrir esta 
noche y lo que va a ocurrir a lo largo de toda la noche de hoy, que creo que es lo que tiene 
que pasar.  

 

RISTO MEJIDE: También escuchamos, por supuesto, y estamos para intentar echar una 
mano, aquí tienen un QR que va a estar durante todo el programa por si alguien en su 
casa quiere ayudar y no sabe cómo, pues ahí, en esa en esa web que es Mediaset, punto. 
Es barra ciudadana o también escaneando ese QR, pues podrán, ahí tendrán las formas 
de echar una mano en esta diana a los afectados por esta gana.  

 

RISTO MEJIDE: Les quiero leer algunos mensajes que nos están llegando ahora, Son las 
11:36 mensajes que llegan al hashtag de de Dana. Hay uno que dice ¿No es este el logo 
de la agenda 20 30? Se refiere al logo de demos que vemos aquí en el suelo. Bueno, a 
ver, yo le tengo que dar la razón, se parece un poco, o sea, no le voy a decir que no, no lo 
pensamos así, de hecho, igual tenemos que rediseñar el logo, pero lo peor es lo que dice 
después nos lo dice después. O sea, sinceramente yo lo pensé más por un tema de 
cierto juego de mesa, de preguntas y respuestas. Pero lo peor es lo que dice después y 
tiene mucho que ver con el tema que vamos a tratar esta noche. Dice la agenda 20 30, 
esa que obliga a destruir presas y embalses, a no limpiar cauces de los rastrojos del 
monte y por la que hay que pedir permiso para podar tu huerta si está cerca. Esto sí que 
tiene que ver con el tema de esta noche Sergio Parra y con un bulo también, ¿no?  

  

SERGIO PARRA [23:37:59] Un bulo que se ha difundido durante esta semana, en donde 
se hablaba de, eh, bueno, una construcción que se hablaba. Bueno, tenemos también 
el tweet, lo pueden ver ustedes también en pantalla por si lo quieren, ahí está, para que 
vean que no nos estamos inventando nada, que se está difundiendo.  

  

RISTO MEJIDE [23:38:12] ¿Como me voy a inventar un tuit? 

  

SERGIO PARRA [23:38:14] No, no, no y encima diciendo tuit Risto, es publicación, ves 



 

RISTO MEJIDE: Se te ha pegado. 

 

SERGIO PARRA: Lo que decimos, se trata también de bueno, de una construcción que 
sí se aplicó, que se hizo tras la riada del año 57 pero durante estos días ya se hablaba, 
de que muchas de esas infraestructuras relacionadas con los pantanos habían 
derribado y destruido. Es absolutamente falso, de hecho, lo tengo también por aquí 
marcado. 

  

RISTO MEJIDE [23:38:42] También te digo por favor a los señores espectadores cuando 
me hagan una foto, que no me saquen tan cabezón, que ya tengo cabeza grande para 
qué encima me saquen y encima bajito.  

  

SERGIO PARRA [23:38:50] Lo tengo también ahora mismo en pantalla, que son las 
destrucciones que se han realizado en la Comunidad Valenciana. Está relacionada 
pues, por ejemplo, con azudes, con pequeñas construcciones, ninguna está 
relacionada ni con pantanos ni con presas. Eso sí que es importante señalarlo, pero es 
uno de los bulos más extendidos.  

  

RISTO MEJIDE [23:39:12] Pues aclarado ese tema y aclarado ese bulo, estábamos con 
Juliana y con su hijo óscar y yo os quería preguntar, aparte de contarnos el caso, estáis 
aquí para contarnos el caso, que nos interesa muchísimo, porque yo creo que es un 
ejercicio de empatía que hacemos todos al escucharos, porque no hemos estado ahí. 
Pero también me gustaría que nos dijerais qué denuncias en estos momentos porque 
han pasado ocho días, ¿Qué es lo que se necesita?, ¿Qué ejercicio más allá de la 
empatía hay que hacer en estos momentos?, ¿Qué soluciones veis, Juliana?  

  

JULIANA [23:39:47] A ver, yo de política no sé mucho la verdad. 

  

RISTO MEJIDE [23:39:49] Ni tienes que saber, pero tú has vivido esa situación.  

  

JULIANA [23:39:52] Pero hay gente que le pagan para dar los avisos y, de hecho, viendo 
las noticias, porque lo que hago es ver solo las noticias últimamente, dicen que las 
alertas se dieron y a los valencianos no nos llegó ningún aviso. La riada ya se había 



desbordado por allá arriba a las 12, si avisan mucha gente se hubiera salvado nada más 
en mi calle. Todos los comercios estaban abiertos, vivo en una calle muy comercial, 
donde hay Yoigo, Mercadona, Cónsul todo y nada más en el Druni en la esquina de mi 
casa las chicas se encerraron y todas murieron, todas.  

 

ÓSCAR: Exacto. 

  

RISTO MEJIDE [23:40:32] Gracias, Juliana. Bueno, ahí queda esa, esa denuncia y ahora 
vamos a la pregunta que nos proponía el programa. A mí es una pregunta que no me 
gusta ya os lo os lo anticipo a las gradas, la leo porque me la ponen aquí, digo. La 
responsabilidad de elevar la emergencia es de Sánchez o de Mazón. Pero en esto hemos 
estado enredados, llevamos enredados ocho días y yo incluido, yo digo llevamos porque 
también en el programa de Todo es mentira, hemos estado hablando horas y horas sobre 
esto. Claro, mira, voy a aprovechar esta pregunta. ¿Os parece que esto es lo más 
importante ahora? Mosaico arriba. Mosaico arriba. Hay gente que piensa que sí, esa es 
la gente que me interesa.  

 

¿OS PARECE LO MÁS IMPORTANTE AHORA SABER DE QUIEN 
ES LA RESPONSABILIDAD DE ELEVAR LA EMERGENCIA DE 

SÁNCHEZ O DE MAZÓN? 

SÍ:4%, NO: 96%  

 

  

RISTO MEJIDE: Noelia Revenga, venga, que ya te veo más compuesta, venga. 

 

NOELIA REVENGA [23:41:39] Risto, yo no vengo a dar pena, yo vengo a dar guerra. Se 
han metido con lo que yo más quiero, que es mi tierra y por mi tierra mato. Así que no 
vengo a dar pena, vengo a dar guerra. Señor Mazón, presidente de la Generalitat 
Valenciana. Yo le conozco y muchos le llaman facha, otros le llaman no sé qué. Para mí 
usted no es un facha, yo lo sé muy bien, para mí usted es un vago que es diferente. ¿Qué, 
estaba echándose la siesta? ¿Estaba echando la siesta cuando tenía que dar las 
alarmas? No te lo voy a perdonar Mazón.  

  



RISTO MEJIDE [23:42:16] Noelia, solo una cosita, Intentemos no calificar a gente que 
sobre todo tampoco está aquí. Intentemos criticar, ie puede criticar sin necesidad de 
llamarle nada a nadie. Lo único que te pido vale. Ya sé que las situaciones es la que es y 
no la voy a restar importancia, pero es que no quiero que nadie reste ni un ápice de la 
importancia de lo que estás diciendo por la forma como lo dices y te lo dice alguien que 
siempre le pierden las formas, ¿Vale? Venga, adelante, adelante.  

  

NOELIA REVENGA [23:42:45] Señor Mazón, no se olvide tampoco, no te lo voy a pedir, 
te advierto, no te olvides de un pueblo que se llama Algemesí. Es el pueblo donde yo 
nací, es el pueblo en el parque que yo me crie, es donde he llevado a mis hijos a jugar al 
parque. Hoy he dejado a mis hijos con mi madre para poder venir aquí a darle voz a mi 
pueblo. Y yo dejé mi pueblo precioso, unos parques maravillosos, unos parques nuevos 
y hoy he tenido un estado de shock cuando he entrado a mi pueblo porque no lo 
reconocía. ¿Un estado de guerra?, ¿Una bomba? Yo no he vivido eso, pero creo que se 
parece mucho a lo que he visto. He visto a mis vecinos, he visto a mis conocidos, he visto 
a mis primos, a mis familiares en la calle. No te los voy a dar, No, mira, solo quiero dar 
un mensaje a mi pueblo. Os juro que mientras yo tenga voz, no os voy a abandonar, no 
voy a dejar que os abandone, confiad en mí. Si hace falta, me pongo en la puerta de la 
Generalitat. Pero no os van a abandonar. Ánimo, compañeros. Y en Algemesí hay un 
dicho Algemesí, perdón por los que no han quitado el valenciano “Ni dona ni rossí i ningú 
fill de que s’acoste per ací”, hagamos honor a nuestro dicho, ánimos guerreros, el 
pueblo salva al pueblo y no nos van a hundir. 

  

RISTO MEJIDE [23:44:14] Sí. Gracias, Noelia. Sergio. ¿Se lo pasas a Sergio?, ¿Querías 
hablar, Sergio?  

  

SERGIO [23:44:25] Hola. Buenas noches.  

 

RISTO MEJIDE: Buenas noches.  

 

SERGIO: Perdonad por la voz, porque es que yo desde el día que pasó la aduana me pillé 
diez horas dentro de un vehículo y a ras de ahí pues con los trabajos y con todo, no he 
podido recuperar la voz desde el día de la Dana por eso estoy bastante fastidiado.  

  



RISTO MEJIDE [23:44:41] Vuelve a explicar porque has perdido la voz, que no me he 
enterado, perdóname. 

  

SERGIO [23:44:43] Vale que digo que buenas noches, que perdón por el tono de voz, 
vale por el hecho de que desde el día que pasó la Dana me pilló, me perdona, me pilló 
en un vehículo al lado del Barranco del Pollo, en el sector 12, una de las zonas más 
afectadas que ya le puedo explicar ahora, después de la que ha hecho la compañera. Si 
me dejáis también comentarlo, vale y a ver, en principio lo que dice la compañera tiene 
razón. Simplemente ahora mismo digamos que no es idea de buscar al culpable. Hay 
que buscar la solución, vale, referentemente a que tenemos en un país como España y 
como Comunidad Valenciana muchos recursos de los cuales tenemos bases militares, 
cuarteles de la Guardia Civil, cuartel de la Policía Local, Cruz Roja, bomberos, etcétera. 
Desde ese día que se puso el problema, vale, si digamos esto como el dicho que dice 
“Donde hay patrón no manda marinero”. Si una persona estorba, se aparta y 
automáticamente se activa el nivel tres de alerta. Hay mucho dilema con el nivel tres que 
si level truck, eso no es así yo si quiere le puedo sacar un pantallazo directamente.  

  

RISTO MEJIDE [23:45:52] No, tenemos a Parra que así curra.  

  

SERGIO [23:45:53] O lo puede poner, puede poner, lo puede poner directamente donde 
automáticamente cuando nosotros en Valencia, en la Comunidad Valenciana tuvimos 
los tres factores, los tres del cual el primero ya fue lo que tuvimos, se puede haber 
activado automáticamente el sistema de alarma, no a nivel nacional, como la gente dice, 
mentira, a nivel de comunidad y automáticamente los militares hubieran estado aquí al 
día siguiente.  Yo me tiré en un vehículo dieciséis horas de los cuales tuve que ayudar, 
encima estuve en la peor zona, sector 12 del polígono de Ribarroja, Loriguilla que 
pertenece también a Ribarroja.  

  

RISTO MEJIDE [23:46:27] ¿Estabas dentro del vehículo?  

  

SERGIO [23:46:28] Dentro del vehículo, yo tuve que dar la vuelta que no desvió la 
Guardia Civil por la A-3, tenía una entrada directamente A1A la a la rotonda, sector 12 y 
113, que está mal construido de su origen porque es un polígono logístico 
completamente logístico, a base de camiones y tráiler, que es lo que más ruedo allí 
donde volcó el barranco del Pollo, que teóricamente unos dicen que se abre la 
compuerta y otros que desbordó, sector 13 no tiene salida, se construyó sin salida. La 



única salida que tienes ante una rotonda en la cual, te puedo enseñar vídeos, fotos, eso 
sí que era una zona de guerra, camiones trailers cortados por la mitad del propio agua, 
gente dentro, vehículos flotando por encima de los trailers, la nave completamente 
reventada porque el barranco buscó toda la salida del agua y buscaba su caudal que se 
divide entre A-3 a la altura de Loriguilla que pasa por la parte hacia el Bonaire, hacia 
Aldaia, que fue donde vino el problema del del Bonaire y buscó otro carril alternativo que 
no existe, que era el polígono del sector 12, que sí que tiene salida hacia Valencia, pero 
lo convirtió en que digamos en ríos.  

  

RISTO MEJIDE [23:47:42] ¿Y por qué estuviste 16 horas dentro del coche?  

  

SERGIO [23:47:44] Porque yo desde las 18:00 de la tarde perdona desde las 15:00 que 
llevaba yo la carretera porque soy compra y venta de vehículos, me desviaron a la altura 
de, digamos, casi Picassent, perdón, casi Carlet para volver otra vez para atrás. Entre 
tráfico una cosa y la otra, yo tengo un chalé en Loriguilla. Nosotros hemos perdido dos o 
tres vehículos, hemos perdido un chalet que tenemos también abajo en Manises, en la 
zona del río, que también te puedo comentar sobre el tema del Pacto Verde, el daño que 
ha hecho en nuestra parte como Manises, que nos salva porque estamos a la altura del 
Miguelete y tenemos un río Turia que nos desemboca todo el agua, porque Quart que 
está al lado no acabó igual, Quart subió el agua hasta mitad del pueblo porque no tiene 
desembocadura, que tenemos nosotros en Manises, pero por desgracia sí hemos 
perdido chalet, los animales, los chalet y todo, y vecinos míos, porque fueron mis 
propios tíos, dieron aviso al 21:00 encima en un tejado, cuando el de mi hermana ya se 
había ido, el chalet de mi hermana ya se había arrancado completamente. Solo queda 
el suelo, ellos estaban en el techo, os rescataron a las 05:30 en helicóptero. 

  

RISTO MEJIDE [23:48:44] ¿Has perdido a alguien? ¿Has tenido pérdidas personales? Sí.  

  

SERGIO [23:48:48] SI. No, no personales, directamente de familia no, pero como si 
fuera.  

  

RISTO MEJIDE [23:48:53] Es que por ahí deberíamos empezar, porque al menos... no 
estoy restando importancia.  

  

SERGIO [23:48:58] Es un poquito difícil de explicar el tema.  



  

RISTO MEJIDE [23:49:01] No te preocupes, no te preocupes. Bueno, gracias, Sergio. 
¿Quieres contar algo más? Espera un momentito. Voy a la grada de los 40 y luego vuelvo 
contigo. Grada de los 40, ¿Con quién estás Josco?  

  

JOSCO TREJO [23:49:13] Me gustaría escuchar a Edgar, que es natural de Algemesí y 
tiene muchas ganas de alzar la voz.  

  

EDGAR [23:49:18] Bueno, Risto, buenas noches yo soy totalmente consciente, 
absolutamente consciente y lo he vivido en primera persona, la situación que hemos 
pasado es una situación que a nivel emocional ya lo hemos comentado, es muy potente.  

  

RISTO MEJIDE [23:49:32] Tú entraste el otro día en aquí en directo y nos contaste tu 
caso.  

  

EDGAR [23:49:37] Pero tenemos que pensar y me gustaría que todos hiciésemos un 
esfuerzo por pensar que hemos sufrido, como el compañero estaba diciendo, primero 
una pérdida material tremenda, esa es mi casa, una pérdida material tremenda, como 
podéis ver en las imágenes, de ahí pasamos, como tú muy bien decías ahora, a algo 
humano, porque ya habían desaparecidos y había pues personas que fallecieron.  

  

RISTO MEJIDE [23:50:06] Edgar, te tengo que interrumpir, nos tenemos que ir 
momentito a publicidad, mantenlo ahí un momentito, yo no pongo la publicidad, me la 
ponen, lo siento. Vamos un momentito a publicidad y seguimos.   

 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [23:58:59] Seguimos a las 23:59 aquí en directo, recibiendo muchos 
mensajes de las redes sociales, espectadores Y hay alguno que se está quejando que 
haya utilizado esta expresión del pueblo salva al pueblo como si fuera atribuible a cierto 
sector de la derecha o ultraderecha. Yo la utilizo porque es lo que ha pasado, lo que ha 
ocurrido es que el pueblo ha salvado el pueblo donde no ha llegado el Estado y lo sigue 
pasando, sigue pasando, a mí me da igual si luego cada uno se la atribuye pues adelante 
ellos. 



  

RISTO MEJIDE [23:59:34] Me gustaría también escuchar a la grada de los 20, porque en 
esta crisis horrible se ha demostrado, que los voluntarios de vuestra edad no sois la 
generación de cristal, sino que sois de hierro. Entonces me gustaría escuchar vuestra 
voz también. ¿Con quién estás Arantxa?  

  

ARANTXA SÁNCHEZ [24:00:10] Pues mira, Risto, por ejemplo, en este caso tenemos a 
Miriam ella ha sido una de las voluntarias de Algemesí que ha estado al pie del cañón 
desde el primer momento.  

  

RISTO MEJIDE [24:00:17] Buenas noches, Miriam, bienvenida. ¿Tú has venido con 
Botas?  

  

MÍRIAM [24:00:22] Sí, en representación de toda la gente, trabajadores del pueblo 
voluntarios y, sobre todo, sobre todo por la falta de botas y de material sanitario que 
hace falta, hace mucha falta.  

  

RISTO MEJIDE [24:00:36] Eso es, hacen falta botas, hacen falta mascarillas, ¿Qué más 
hace falta?  

  

MÍRIAM [24:00:40] Mascarillas, guantes, excavadoras palas para levantar todo el 
material porque siguen estando todo amontonado por ahí y hasta que no recogen eso no 
se puede limpiar, no pueden pasar por las calles, no hay zonas, hay calles que son súper 
estrechas, que no pueden, o sea, literal, van aquí de barro todavía porque no pueden.  

  

RISTO MEJIDE [24:01:08] Cuéntanos tu caso.  

  

MÍRIAM [24:01:09] No, pues yo resulto que me pilló en casa de mi hermana, bueno, yo 
estaba en la calle y si no llega a ser porque me avisa mi hermana para ir a casa rápido 
porque se había salido del río, pues seguramente me hubiera pillado por la calle y nada, 
a los cinco minutos de llegar empezó todo y en nada se llenó.  

  

RISTO MEJIDE [24:01:26] O sea, ¿Te aviso para que no te moviese o para que te fueras? 



  

MÍRIAM [24:01:29] No, porque yo estaba comprando.  

  

RISTO MEJIDE [24:01:31] Ah vale, estabas comprando. 

  

MÍRIAM [24:01:31] Estaba comprando y eso me avisó para ir corriendo a casa porque 
decían que se acababa de salir el río y pues bueno.  

  

RISTO MEJIDE [24:01:39] Madre mía, pues te salvó la vida tu hermana.  

  

MÍRIAM [24:01:41] Totalmente.  

  

RISTO MEJIDE [24:01:42] Bueno, y ahora ¿Cómo estáis?, ¿Qué estáis haciendo?, 
¿Cómo estáis trabajando?, ¿Qué ayuda tenéis?  

  

MÍRIAM [24:01:47] Pues yo ahora mismo mi madre, bueno, tenemos familia en 
Barcelona que nos están intentando traer, camiones y material que están pidiendo en 
un sitio de fútbol de su hijo, de una prima, ¿Perdón? 

  

RISTO MEJIDE [24:02:03] ¿Qué pasa?  

  

MÍRIAM [24:02:05] No, perdón, que me he puesto un poco nerviosa.  

  

RISTO MEJIDE [24:02:07] No, no te preocupes, darle un aplauso que eso tranquiliza 
mucho, estamos en familia, venga.  

  

MÍRIAM [24:02:18] Pues bueno, están intentando traerlo, pero pues como todo, no 
dejan pasar camiones y tienen que ir pues voluntarios de pueblos de alrededor con sus 
furgonetas a pues a por todo, a por todo e ir haciendo viajes. Y bueno, así poco a poco 
vamos llevando, si vamos a ir a empezar a ir a ir llevando material que hace falta, que 
están trayendo desde allí, porque como aquí no lo dan.  



  

RISTO MEJIDE [24:02:40] Bueno, pues Miriam, gracias.  

  

MÍRIAM [24:02:43] A vosotros que ya bastante hacéis.  

  

RISTO MEJIDE [24:02:45] No, vosotros, vosotros gracias. Nos vamos a Miriam o otra 
Miriam en la grada de los 60 Plus. ¿Con quién estás?  

  

MIRIAM GÓMEZ [24:02:55] Yo quiero que escuchemos la historia de Carmina, ella es 
vecina de Letur, estaba en la calle cuando pasó la Dana y todavía no ha podido entrar ni 
a limpiar su casa de barro.  

  

CARMINA [24:03:05] Hola, buenas.  

  

RISTO MEJIDE [24:03:06] Buenas noches, Carmina.  

  

CARMINA [24:03:06] Buenas noches, efectivamente, vengo de Letur un pueblo de unos 
900 habitantes donde nos conocemos todos. Entonces por Juanito, por Jonatan y 
Mónica, por Antonia y Dolores y por otro chico que no conozco su nombre. Por todos 
aquellos que han perdido sus casas, sus pertenencias, sus mascotas y sus negocios. Yo 
he podido perder algo material que ni lo sé, no lo tengo cuantificado porque como dice 
él, no he podido entrar. Yo estaba en la plaza, solamente chispea, nada más, solo 
chispea. De repente empezó a llover un poco más fuerte. Me volvía a dar de comer a un 
abuelo y cuando volví a salir ya todo había cambiado. A partir de ahí, impotencia, 
frustración, ira, rabia. Ver a vecinos como están pidiendo auxilio en sus casas y no poder 
acercarte a salvarlos. Hasta que su casa se derrumbó y ellos con ella. Dos vecinas más, 
Laura y Cora soportaron seis horas de agua continua a unos a unas velocidades. Una 
cantidad que de verdad es indescriptible. Hoy pueden dar gracias a que están vivas. 
Laura tuvo un coraje, mujer sin saber nadar de agarrar a su hija cuando estaba a punto 
de tocar el techo y el agua la cubría me contaba hoy, no sabe de dónde sacó las fuerzas 
para abrir una ventana y que toda el agua que había entrado en su casa saliera sin 
arrastrarlas. Es que creo que mi historia no importa, creo que importa la de ellos. Yo, al 
fin y al cabo, estoy aquí, lo puedo contar. Y lo que he perdido o lo que no haya perdido se 
puede recuperar. Noelia, no te conozco, pero has dicho algo muy importante, la 
incomunicación, como en un país en el que vivimos, como con las tecnologías que 



tenemos hoy en día no podemos comunicarnos en una situación como esta. ¿Cuánto 
sufriste tú? Ya no aparte por tu hijo, sino por no poder comunicarte con tu familia. 
¿Cuánto sufrió tu familia, tus amigos, tus compañeros de trabajo por no poder 
comunicarse contigo y no saber de ti? Podría continuar, pero creo que tengo que dar 
paso a otras personas que tienen muchas más cosas que contar. Solo una cosa más, 
estoy cansada de ver a los políticos haciendo televisión de entretenimiento, ya está bien, 
ya está bien. Queremos políticos en condiciones. Personas que de verdad cumplan con 
lo que prometen. personas que de verdad miren por su pueblo y por su país. Que no nos 
vendan, que no nos hundan, que no nos maten. 

  

RISTO MEJIDE [24:06:14] Gracias, gracias, Carmina. Grada de los 30, ¿Con quién estás 
Jacobo? 

 

JACOBO PÉREZ: Pues mira, te voy a presentar a Miriam y Antonio, ellos son pareja y han 
sufrido esta danza y además han perdido el negocio familiar.  

  

ANTONIO [24:06:33] Hola. A ver, nuestra historia es.  

  

RISTO MEJIDE [24:06:36] Espera un momentito que tengo a Edgar. Edgar, perdona que 
te he dicho antes que ibas a seguir hablando, tienes toda la razón. Siéntate, luego te doy 
paso. Si te da, le paso. No te preocupes, no te preocupes. Es que ahora han entrado otros 
testimonios, pero te daré paso. No te preocupes, no te enfades tampoco te daré paso. 
Venga, adelante.  

  

ANTONIO [24:06:53] Nuestra historia es un poco trágica, pero bueno, estamos aquí. Lo 
podemos contar. Yo trabajo a 20 metros del barranco de Paiporta y no estaba lloviendo, 
no llovía en Paiporta ese momento. A las 18:30 se cruzó un coche de Protección Civil en 
la puerta de donde trabajo, nos asomamos a la puerta a todos los vecinos a ver qué 
pasaba y de repente empezamos a ver como agua empieza a venir hacia nosotros 
contenedores y reaccioné rápido. Hay gente que no lo hizo, yo reaccionar rápido. Cerré 
la persiana del negocio, avisé que me iba a mí, a mi jefa.  

  

RISTO MEJIDE [24:07:36] ¿Y qué te dijo tu jefa cuando se lo dijiste?  

  



ANTONIO [24:07:39] Vete, cierra, corre. Gracias a eso también algunas compañeras se 
salvaron de otras poblaciones y mi cabeza solamente estaba pensando en ella. Estaba 
en Benetusser trabajando y no sé por qué, yo no sabía que venía esto, pero cogí el coche 
que estaba aparcado cerca del barranco y normalmente hubiera salido por la calle 
pegado al barranco porque es el camino corto. Pero me fui por otro lado, me fui por 
detrás, rodeando Paiporta, entré por Benetusser, por la avenida principal. No paraba de 
llamarla desesperado, ella no entendía nada. Estaba con una clienta con la persiana 
cerrada y no entendía nada. Si se llega a ir la luz, ahí se queda ella y la clienta porque no 
hubieran podido abrir. Y ya sobre las 19:25, o sea, pasó casi una hora, casi una hora, 
hasta que llegó a Benetusser el agua, eso es importante que la gente lo sepa, casi una 
hora. Y yo tengo mensajes que le estaba enviando, diciéndole ¡Sal ya! Salió de la tienda, 
cogimos el coche, pasamos por debajo de un túnel que la gente lo sabrá de Benetusser 
a Alfafar que habían más de 50 coches ahí metidos y diciendo que ahí no hay muertos, 
no se lo creen ni ellos, no se lo creen ni ellos.  

  

RISTO MEJIDE [24:08:59] Antonio yo no voy a poner en duda nada de tu testimonio, pero 
es verdad que en estas circunstancias yo tengo que ser prudente y tenemos que ser 
prudentes también con las cifras, porque es verdad que hasta que no haya un recuento 
oficial, fíjate que podemos darles muchas malas noticias a lo mejor a gente que no, que 
no es y que solo son desaparecidos. En fin, es un tema muy muy muy delicado y por eso 
quizás es mejor. Yo entiendo lo que dices, pero es mejor ahora mismo circunscribirse 
solo a las cifras oficiales y conforme vayamos sabiendo más, pues ya ir confirmando o 
no las cifras, ¿Vale? Lo digo porque también ha pasado lo del parking, que luego. En fin, 
que se dijo que había sí, 700 tickets en ese parking, luego resulta que la UME y la policía 
no ha encontrado ningún cadáver ahí dentro. Entonces dices bueno, si eso ha pasado 
así yo a la UME y a la policía me la tengo que creer, ya no es un tema político, es la gente 
que está ahí, la policía científica buscando cadáveres. Quiero decir que estamos en 
televisión y tampoco podemos difundir la sensación de que no se ha contado bien. 
Tengamos confianza en nuestros cuerpos, fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado, 
votes a quien votes, ellos están haciendo un gran trabajo.  

  

ANTONIO [24:10:11] Si.  

  

RISTO MEJIDE [24:10:17] Pero vamos, todo el resto del relato ha quedado claro y me 
imagino que tú estabas ahí, al teléfono.  

  

MIRIAM [24:10:23] Yo estaba ahí.  



  

RISTO MEJIDE [24:10:25] Con una clienta.  

  

MIRIAM [24:10:26] Cerrada la persiana, porque en nuestro negocio funcionamos así. 
Cuando estamos trabajando en cabina cerramos la persiana y yo no sé si es el destino o 
llámalo X, pero yo a esa calle, a esa calle donde tenemos el negocio que está saliendo o 
estaba saliendo en pantalla, nosotros en la acera nuestra se fue la luz de repente a las 
16:30 de la tarde sin motivo aparente, se fue la luz. Recibí una notificación de Iberdrola. 
Sí, la recibí y avisé, fui a la tienda para prepararlo todo. No abría la persiana y dije vale, 
voy a avisar a la clienta para que no venga, porque la cita a las 17:00, pero en este caso 
pues la muchacha se casaba el viernes entonces dice bueno, no pasa nada, mientras 
hago fotocopias, hago esto o lo otro yo voy viniendo a ver si dan la luz y la luz no venía, la 
luz no vino hasta las 18:15, a todo esto, en el negocio de al lado había un chico encerrado 
desde las 14:30 que no había podido volver a su casa y no tenía tampoco forma humana 
de abrir esa persiana. Porque lo intentamos, pero no hubo forma. Una vez ya trabajando, 
hubo un corte que da la casualidad de que la clienta me dice ¿Porque no dejas un palmo 
para si vuelven a cortar como se está haciendo de noche, podamos pasar? Digo vale y 
así fue a lo que él no paró de insistir, de llamar, de llamar. Yo me enfadé muchísimo con 
él porque fue en plan de por favor llevo un año, una hora de retraso, claro, y estás 
molestando.  

  

RISTO MEJIDE [24:12:05] Pero tú no intuiste que esa existencia...  

  

MIRIAM [24:12:07] No estaba lloviendo, no nos llegó ningún tipo de notificación. El 
teléfono lo teníamos ahí, ni a la clienta ni a mí no nos llegó ninguna notificación. Y a todo 
esto, cuando ya termina el servicio diciéndole bueno, pues nada, espero que el viernes 
te vaya súper bien la boda, todo tal, todo genial. Vuelvo a recibir otro mensaje 
diciéndome ¡Sal ya! O sea, imperativo total a lo que el tiempo llega, coge lo que tengas 
que coger y vete. Y pasamos por el túnel que él dice. La cuestión ya es que quiero añadir 
que yo estoy viva, él está vivo y gracias a Dios lo podemos contar. Pero hay mucha gente 
que no, no nos han avisado, no nos han avisado con tiempo. Hay un montón, porque yo 
también quiero dar voz, no solamente a mi negocio. Quiero dar voz a todas esas 
personas que han perdido todo. Porque no nos olvidemos, una casa es una casa, una 
casa tenemos que vivir y todo. Pero si no tenemos trabajo, tampoco tenemos dinero para 
pagar esa casa. Y al final, cuando los impuestos vienen porque siempre vienen, esto son 
como los Reyes Magos, si no hay dinero, ¿Dónde va la casa, señores? ¿Dónde va la casa? 
La casa te la quitan, entonces, a mí ahora mismo me han dejado sin nada, no tengo nada. 



En los vídeos que os pasé, es fango, fango hasta las rodillas. O sea, barro y no nos queda 
nada, pero a mí y a todos los vecinos colindantes que nos levantamos todos los días a la 
misma hora y nunca sabemos a qué hora volvemos a casa ¿Por qué? Porque, señores, 
somos autónomos. ¿Y sabes qué? Te añado más, dos días después de la desgracia, el 
recibo de autónomo vino.   

  

RISTO MEJIDE [24:13:56] No te puedo creer. Bueno, gracias a los dos, gracias. Tenemos 
a nuestra compañera Ana Francisco está en Massanassa Valencia con el rescatista 
voluntario Eduardo Blasco, que es uno de los buzos que se ha metido en esos garajes 
buscando posibles fallecidos. Hablamos con ella a la vuelta de publi. 

PUBLICIDAD 

 

 

RISTO MEJIDE [00:29:18] Seguimos, seguimos a las 12:29 de la madrugada. Os leo un 
tuit de Balam Derby, dice. Esto es el pueblo escucha el pueblo, ya lo sabéis. Aquí no 
estamos para las versiones oficiales o no. Hay un usuario o usuaria de Twitter que dice 
Mazón y localizable desde las 14:30 hasta las 18:45 porque estaban en una comida 
privada. No pasó el aviso hasta las 20:12, cuando la gente ya se estaba ahogando. Esto 
es un tema que también quiero tratar con la grada. También me gustaría saber hasta qué 
punto, que si el uno, que si quiere más recursos, el otro, que si estaba en una comida 
privada, si debería igual informarnos de esa comida privada, qué estaba haciendo en ese 
momento tan crucial. En fin, todo esto yo creo que también tiene que salir esta noche, 
pero como aquí hay gente que se indigna, hay gente que se enfada incluso conmigo. 
Pues venga, Edgar. ¿Qué ha pasado? Venga, acabas lo que tenías que decir.  

  

EDGAR [00:30:18] Bueno, pues lo que quería decir, Risto, es que, como estaba diciendo, 
hemos vivido primero una catástrofe, que para nosotros ha sido tremenda a nivel 
material hemos perdido muchas cosas. Luego eso se convirtió en una preocupación y 
en un drama para muchas familias. Pasamos a la parte humana, pero ahora estamos en 
un momento en el que tenemos, eh, un peligro sanitario. Gracias a Dios yo estoy bien y 
tengo botas. Tengo en las canillas heridas de subir por encima de los coches. Me duelen 
las articulaciones. Esto que tengo aquí es del palo de la escoba que ahí me ha hecho una 
herida 

  

RISTO MEJIDE [00:31:08] Te ha hecho una herida.  



  

EDGAR [00:31:09] Y no se verá. Pero aquí, en la comisura de los labios tengo una herida. 
Esa herida lo que está mostrando es que estoy falto de defensas.  

  

RISTO MEJIDE [00:31:19] Correcto. La Boquera famosa.  

  

EDGAR [00:31:21] Estoy comiendo mal, porque esa casa que ves ahí es la que estoy 
limpiando. Entonces yo quisiera decir que la violencia tanto verbal como física, como 
hemos visto, a nosotros no nos ayuda a nada.  

  

RISTO MEJIDE [00:31:39] Totalmente.  

  

EDGAR [00:31:39] Toda la energía que íbamos a malgastar en esa violencia la 
necesitamos para quitar toda la mierda que se está acumulando en las calles. Porque el 
olor, creedme, que es en algunos lugares insoportable y que si no nos unimos de esta 
saldremos, pero saldremos con más bajas. Porque luego está la parte sanitaria. Lo que 
necesitamos, como estaban diciendo antes, la compañera voluntaria es lejía, es gente 
que nos ayuda a limpiar. Yo en ese piano que seguro que ha salido en las imágenes que 
está a la puerta de la casa de mis padres. Yo ponía un papel, simplemente una cuartilla 
que ponía ayuda y en cinco minutos, máximo diez minutos, y mi calle es muy estrecha, 
que no pasa mucha gente. Yo tenía voluntarios de Orihuela, de Alcoy, de un montón de 
poblaciones que venían a echarme una mano para convertir en eso en algo digno, porque 
Algemesí necesita dignidad y ahora no es un pueblo digno.  

  

RISTO MEJIDE [00:32:49] Gracias, Edgar. 

  

EDGAR [00:32:50] Y por favor, paremos con la violencia. La violencia no ayuda a nadie. 

  

RISTO MEJIDE [00:32:52] Muchas gracias. Gracias. Bueno, os lo decíamos hoy. Esas 
personas que hemos podido desplazar hasta ese plató. Pero también hay gente que 
queríamos que interviniese en este programa que, por razones obvias, tiene que 
quedarse ahí porque están trabajando ahí, por ejemplo, rescatando cadáveres de un de 
un garaje. Es el caso que nos va a presentar ahora mismo Ana Francisco, directamente 



desde Masanasa. Buenas noches, buena madrugada ya, Ana Francisco, cuéntanos con 
quién estás.   

  

ANA FRANCISCO [00:33:28] Buenas noches, Risto. He pensado bastante en cómo 
hacer esta presentación, porque es cierto que Eduardo, Eduardo Blasco, es buzo. Es 
cierto que ha sacado muchas cosas de garajes. Hasta ahora todavía ha tenido la suerte 
de no encontrarse ningún cadáver, pero es muchas otras cosas. Como deportista de 
élite tiene todas las medallas, más de 60 medallas, campeón del mundo de salvamento. 
Pero es que él está acostumbrado en estar en escenarios de este tipo. Ha estado en 
Gaza, ha estado en Libia, ha estado sacando personas del Mediterráneo, ha estado hace 
apenas un par de semanas en las inundaciones del Sáhara y ahora mismo está aquí en 
Valencia.  

Además, le agradecemos mucho que esté hasta esta hora porque sabemos que damos 
fe. Llevamos aquí un par de días que madruga un montón. A las 06:00 se levanta y no 
para de trabajar y de ayudar como voluntario en todo lo que lo que se le requiere. A mí sí 
que me gustaría, con esta visión que tiene de haber estado en tantas catástrofes del 
mundo, pues que la comparación con que ocurre cuando esto pasa aquí, en tu casa, en 
nuestra casa.  

  

EDUARDO BLASCO [00:34:24] Muy buenas, muchas gracias por la presentación. No va 
a ser igual. Bueno, eh, lo que me ha sorprendido es lo mucho que se parece, lo mucho 
que se parece a zonas donde no tenemos un estado tan robusto y unos servicios de 
emergencia tan maravillosos al alcance en una situación de este estilo, ¿no? Entonces, 
considero que las cuestiones burocráticas han hecho que se retrasase la ayuda y 
considero que todos esos esfuerzos que se están invirtiendo en dirimir quiénes son los 
responsables y demás, que son cuestiones importantes, no son tan urgentes como 
enfocarse en que no vuelva a ocurrir.  

Y considero que la sensación de impunidad que estamos teniendo con bueno, pues la 
falta de empatía y la sensación de impunidad que nos hace creer que no podemos sufrir 
una catástrofe de este estilo o que un conflicto armado en un momento dado no nos 
puede alcanzar, ha hecho que no estemos prevenidos. Yo, como quizá estoy más 
acostumbrado a vivir situaciones así, pues no veo claro.  

  

RISTO MEJIDE [00:35:20] Eduardo, perdóname que te interrumpa. ¿Me escucha 
Eduardo? 

  



ANA FRANCISCO [00:35:24] ¿Qué crees tú que falta aquí, porque evidentemente...? 

 

  

EDUARDO BLASCO [00:35:27] Sí, sí, te escucho perfectamente.  

  

RISTO MEJIDE [00:35:32] Una pregunta muy sencilla y a la vez y a la vez muy, muy, muy 
compleja de contestar. Pero seguro que tú, que has estado en ese en esos entornos, lo 
ves con más claridad. ¿Tú crees que el Estado ha fallado?  

  

EDUARDO BLASCO [00:35:50] Creo que podría haber hecho las cosas mejor. Sin duda, 
sin duda.  

  

RISTO MEJIDE [00:35:55] Pues aquí te están dando las gracias desde la grada. Pues 
Eduardo Blasco, mil millones de gracias por tu tarea, como tú. Todos los servicios de 
emergencia que estáis ahí al pie del cañón. De verdad os agradecemos infinito, tanto los 
que lo han sufrido como los que no, porque al final nos estáis salvando a todos. Así que 
gracias. Gracias, Eduardo. Un abrazo y gracias Ana Francisco por esa conexión.  

Bueno, vamos a seguir escuchando al pueblo. Pero ahora os voy a hacer una pregunta. 
Una pregunta que nos lanzan desde plató. Vamos a leerla: ¿Debe dar explicaciones 
Mazón de su actividad la tarde de la Dana, aunque sea parte de su vida privada? Mosaico 
arriba. ¿Sí o no?  

 

¿DEBE DAR EXPLICACIONES MAZÓN DE SU ACTIVIDAD LA 
TARDE DE LA DANA, AUNQUE SEA PARTE DE SU VIDA PRIVADA? 

SÍ: 85%, NO: 15% 

 

¿Debería dar explicaciones el President de la Generalitat Valenciana sobre qué estaba 
haciendo y por qué? Bueno, yo creo que el mosaico, bueno, es bastante, bastante... Hay 
bastantes no también. A ver, tenemos los porcentajes. Si la pregunta, la repito, ¿debería 
dar explicaciones sobre qué estaba haciendo esa tarde, la tarde de la Dana, el 
presidente de la Generalitat, Carlos Mazón? ¿debería dar explicaciones de lo que hemos 
dicho antes del tuit porque estaba en una comida? Por lo visto desde las 14:30 hasta las 
18:45, que es cuando se incorpora a esa reunión. ¿Debería de explicar qué estaba 



haciendo hasta esa hora? ¿Sí o no? Ahí lo tenéis. Resultado 85%, Sí. 15%, No. Mosaico 
abajo. Josco. Es bastante esperable, por otra parte, que la ciudadanía piense: yo 
necesito esta explicación. Perdona, Josco.  

  

JOSCO TREJO [00:37:58] No te preocupes. Azahara ha votado que no. Es de Valencia, 
de una de las afectadas y quiere hablar. Levántate, Azahara.  

  

AZAHARA [00:38:06] Hola, buenas noches.  

  

RISTO MEJIDE [00:38:07] Buenas noches.  

  

AZAHARA [00:38:07] ¿Qué tal?  

  

RISTO MEJIDE [00:38:08] Bienvenida.  

  

AZAHARA [00:38:09] Bien, gracias. Sinceramente, la explicación que me pueda dar 
Mazón me importa bastante poco, porque cuando tenía que haber estado no ha estado. 
O sea que a partir de ahí ya, lo que haga o deje de hacer no me importa. Y como el político 
Pedro Sánchez y los demás, la verdad es que, hablo en nombre de mucha gente, estoy 
bastante indignada, insatisfecha como como nos están gobernando tanto de la extrema 
izquierda hasta las hasta la extrema derecha.  

En mi casa lo que hemos vivido siempre han sido un socialismo, porque somos personas 
trabajadoras, mi padre el primero. Y ahora cuando hablamos, porque aquel es mi 
hermano cuando hablamos en casa y mi padre dice es que no hay cosa peor que ese 
trabajador y defender a la derecha, digo no, no te equivoques, papá, yo no defiendo a la 
derecha y defiendo la izquierda. Digo, porque lo que tenemos hoy no, no me no me 
identifico con nada.  

  

RISTO MEJIDE [00:39:06] ¿Cuál ha sido tu caso? Cuéntanos tu caso.  

  

AZAHARA [00:39:09] A ver, nosotros somos de Manises y esto empezó a ver, Yo tengo 
dos niños, estoy separada y tengo dos niños. A las 14:00 de la tarde nos mandaron un 



comunicado y yo estaba trabajando que recogiéramos a los niños del colegio. A las 14:00 
de la tarde. 

  

RISTO MEJIDE [00:39:25] El Ayuntamiento de Manises.  

  

AZAHARA [00:39:27] No, en general a toda la población. Vale, a las 14:00, exactamente 
14:15. Y a mí, a mi madre, por favor, recogerme a los nenes. Vale. A las 15:00...  

  

RISTO MEJIDE [00:39:37] ¿Quién os envió ese mensaje?  

  

AZAHARA [00:39:38] El colegio. El colegio que se lo habían comunicado del 
Ayuntamiento. Vale. Cada pueblo, el ayuntamiento respectivo. Y Valencia también. A las 
15:15 nos enviaron un comunicado del Ayuntamiento de Manises, que es mi pueblo en 
este caso, y nos decían que bueno, que estábamos en alerta roja y que por favor 
evitáramos los desplazamientos. Eso fue todo.  

Yo tenía unas pruebas en el hospital y allí el 9 de octubre se fue la luz un par de veces y 
me tuve que ir a casa. De normal salgo a las siete o a las seis. Depende un poco de la 
faena que tenga, pero la aglomeración que hay en las carreteras, en la V30, en la A3 a 
esa hora es brutal, es brutal. De repente me llamó mi madre, que mi hermano estaba 
parado y que tenía mucha agua. Y a partir de ahí pasamos una noche fatal 
preocupándonos por mi madre y mi hermana, yendo a ver a mi madre porque no 
sabíamos nada de mi hermano, porque a veces no teníamos cobertura, no iba. Tampoco 
perdimos internet, la luz. Y es que como nunca te llegas a imaginar hasta donde va a ser 
la desgracia, porque te sorprenderías con cada minuto que pasaba, con cada segundo. 
Entonces, sinceramente que me dé una explicación Mazón que se la ahorre. O sea, es 
que me da igual su explicación cuando tiene que estar, no está. Un médico estudia una 
carrera porque su vocación es curar a las personas. Un político debería de salvar a su 
pueblo y si no que no sea político. Es así...  

  

RISTO MEJIDE [00:41:29] Muchísimas gracias, Azahara, de verdad. El pueblo escucha al 
pueblo. Miriam, grada de los 60.  

  

MIRIAM GÓMEZ [00:41:33] Vicky es de Aldaia. Vicky ha perdido su coche, ha perdido su 
moto, casi pierde a su nuera, pero ha votado que no, que Mazón no debe dar 
explicaciones, ¿por qué? 



 

VICKY [00:41:56] No debe dar explicaciones. Porque a mí, personalmente no me 
importa un pepino si ha estado comiendo en un restaurante pobre o un restaurante caro. 
A mí lo que me importa son las vidas humanas. Perdona, Risto. Las vidas humanas que 
todavía están por sacar. ¿Por qué miente? Mi nuera trabaja en el Bonaire. Mi nuera, 
Mónica, A las ocho. A las ocho les dijeron de salir. Salir. Como pudo sacó el coche del 
garaje. Como pudo porque ya se amontonaban. No se dio cuenta de la cantidad de 
coches, porque hoy podría yo decir. Por boca de ella, pues había tantos y tantos. Pero 
en ese momento ya sabes lo que pasa. No pudo salir por el sitio que se debe de salir. 
Tuvo que ir y se metió en la zona por donde se podía salir, que era la zona al lado de 
Norauto, que es la gasolinera. Pero es que tuvo que bajarse del coche y meterse arriba 
de los surtidores porque ya venía el agua.  

Ella y una amiga suya, gritando socorro, socorro. Y tuvieron suerte de que los chicos de 
Norauto, que están al lado, de una tienda de Norauto, que están al lado. Lo digo bien 
porque salvó a mi nuera y a mucha gente. A casi 40 personas que las subieron arriba del 
almacén, de la parte alta y cuando vieron que ya bajo el agua las cogieron y la subieron 
a la parte alta de los cines, que allí fue donde pasaron toda la mayoría de personas que 
se pudieron salvar, toda la noche y sin luz. Eso es una cosa. Sale ese señor que está 
comiendo, por llamarle señor, por llamarle señor, porque a mí no me gusta nada. Sale 
este señor a las 18:00 de la tarde a decir que no hay peligro, que el agua se ha ido para 
Cuenca, a las 18:00 de la tarde, señores.  

  

RISTO MEJIDE [00:43:53] ¿Fue las 18:00 de la tarde, Parra? 

  

SERGIO PARRA [00:43:55] El comunicado que dio, en la rueda de prensa que realizó fue 
a partir de la una del mediodía, a partir de las seis a la una salió para decir que a partir 
de las seis escampa.  

  

VICKY [00:44:10] Que iba hacia Cuenca, que no había peligro para Aldaia. A las ocho le 
dicen a mi nuera y a todos los trabajadores de Bonaire, que se vayan a las ocho. Vale. 
Gracias, que está viva. Gracias. Mi marido y yo estamos vivos de milagro también porque 
nos dejaron el patio, una empresa mal hecha. Y estamos pagando sin estar terminado. 
Y hay un trozo, así que, claro, por ahí puede entrar agua. Pero nunca ha pasado eso en 
Aldaia. Nunca. Nunca. Nosotros. Menos mal que no le dejé salir a coger el coche porque 
si le dejo salir a mi marido a coger el coche, que ya se juntaba el agua de la estación junto 
con el agua de la calle de Las Heras. Y nosotros vivimos en la calle Alaguas, cual mi 
marido yo no lo veo, ¿entiendes? Porque yo iba por aquí en contra dirección para ver si 



estaba el coche. Estaba en un garaje de dos plantas, pero vino una, nosotros estábamos 
en el patio para que no llegara el agua, no entrara lo menos posible. Vino una subida, 
hizo zasca, los cristales de la puerta. Toda la puerta hacia atrás nos tira como una ola 
gigante. Yo no sabía que el agua tenía tanta fuerza.  

  

RISTO MEJIDE [00:45:34] Dentro de casa ya. 

  

VICKY [00:45:35] Ya dentro del patio que estábamos bajo, intentando que entrara la 
menos agua posible bajo porque estamos en las obras que nos han dejado en Pantanal, 
se han ido con los 50.000 € y nos han dejado empantanados, eh, ratas nadando con 
nosotros así. Las maderas pegándonos por todo, ya llena de todo, moratones. Pero 
bueno, eso es lo de menos. Gracias a Dios estamos vivos, gracias a Dios desde el primer 
día siento y lo voy a decir porque estoy muy orgullosa de los hijos que tengo y de mis 
nietos de 14 años que han estado desde el primer momento y aún están limpiando. Uno 
ha cogido una gastroenteritis, mi Sergio, mi Víctor, mi de 11 años, mi Carmen. Bueno que 
te manda saludos.  

  

RISTO MEJIDE [00:46:29] Devolvérselos por favor.  

  

VICKY [00:46:30] Perdona. Bueno, desde el primer día están allí. No ha venido nadie 
nada más que la masa, la masa de gente joven que no me hable a mí ese hombre que no 
sé quién es un calvo, que mi hijo también es calvo y lo quiero mucho. Que no me hable 
ese hombre que salió en El hormiguero, diciendo que la juventud no está preparada, que 
no sé ni el nombre, que la juventud no estaba preparada. Caballero, se puede usted 
callar y se puede meter las palabras por donde yo le diga. Porque le voy a decir una cosa, 
Risto. Y le voy a decir otra cosa, permítame.  

Delante de mí que no hable nadie mal de la juventud española y de todas las partes de 
España, que han venido de Granada a traer patatas. A traer de todo, de todo. De todos 
los puntos de España. Pero, ¿dónde está el Ejército? El ejército han sido mis hijos, mis 
nietos, los miles y miles de voluntarios que han venido de todo el mundo. ¿Entiende? Eso 
es el ejército español. Eso es. Yo ya no tengo lágrimas ya de tanto que llorar. Pero sin que 
ellos me vieran. Yo no, yo bajaba solo a hacer café, cortados para la gente trabajadora, 
joven que venía, porque ahí no había un guardia civil, ni había la UME, ni había un ejército 
ni había nada, solo el ejército español de los jóvenes y mi familia. Entiende. Y es 
denigrante, eso es denigrante, Risto 



Eso es denigrante. Porque lo que tienen que hacer es ir y verlo. ¿Entiendes? A mí me da 
igual los colores que tenga. Aquí no mandan los colores, señores. Me da igual que sea 
rojo, que sea amarillo, que sea verde. Aquí manda las personas humanas y manda el 
corazón de las personas. Y manda la conciencia de las personas. Aquí tenemos un rey. 
Tanto que si tenemos un rey, si hay que cambiar una ley o dos o tres leyes que las 
cambien y que el rey se plante y diga hostia. Que se está muriendo mucha gente de mi 
país. Eso es lo que hay que hacer.  

Manda a todo el ejército. Todo. No digo que no ayuden a los demás, pero primero 
nosotros. Primero nosotros que pagamos impuestos. Que te estamos dando de comer. 
Que te vas con el Falcon ese a tomar por saco por ahí y que te vas a comer unas cosas 
que los demás que estamos aquí no nos podemos comer porque tenemos que pagar los 
impuestos. Es una vergüenza. Yo soy española, valenciana y española. Llevo la bandera 
dentro de mi alma. Y si ves a mis hijos te mueres porque ha terminado de limpiar Aldaia 
lo que ha podido con una máquina que ha traído una persona muy importante. Muy 
importante de España, que no lo voy a decir, vale.  

Y se ha hecho hermano de mi hijo y han terminado buenamente, porque ahora ya se ve 
la luz y vienen a Aldaia. ¿Y sabes dónde está mi hijo? ¿Sabes lo que ha hecho mi hijo hoy 
con ese señor? ¿Con Pedro? Vaciar dos, dos garajes de Paiporta, dos garajes. Ellos solo 
dos de dos pisos y otro de un piso. Y me ha dicho mamá, digo yo, porque le he llamado. 
Digo, estás en casa ya, hijo. Dice sí, dice voy a ducharme y mañana continuar. Y patrullas 
ciudadanas en Aldaia, Risto. Porque hay sinvergüenzas, por no decir hijos de su madre, 
que tienen tan poco esto que hay aquí, tan poco corazón que van a robar por las noches 
a los ancianos. ¿Entiendes? Eso ha hecho mi hijo y mucha gente joven. Así que, señores, 
que nadie hable mal de los jóvenes en mi presencia. Nadie.  

  

RISTO MEJIDE [00:50:47] ¡Bravo! ¡Bravo! Gracias a ti. Gracias. Gracias.  

  

VICKY [00:51:10] Gracias a ti. Gracias a ti y a tu programa. Un momento, chicos. Gracias 
a ti. A todos los componentes de este programa. Por darnos voz a tanta, tanta gente. 
Porque somos muy pocos aquí para toda la representación de personas que no en mi 
pueblo, Aldaia, porque mi pueblo está devastado. Al principio nadie venía y está 
desgastado de todos los pueblos de la Comunidad Valenciana, que es una pena que no 
tenga estos políticos corazón no tienen corazón.  

  

RISTO MEJIDE [00:51:42] Vicky, preséntate a las elecciones, yo te voto, yo te voto.  

  



VICKY [00:51:47] Gracias, Risto. 

  

RISTO MEJIDE [00:51:53] Bueno. Vamos a situar el tema del Rey, que lo había 
mencionado Vicky. Vamos a ver qué es lo que ha ocurrido con el monarca.  

  

ENTRA VIDEO RECIBIMIENTO REYES EN PAIPORTA 

   

RISTO MEJIDE [00:54:13] Sí, mucha gente levantando la mano ahora. Mucha gente que 
quiere intervenir. El monarca, los monarcas escuchando al pueblo, como hacemos esta 
noche aquí. El pueblo escucha al pueblo. Y esa es la pregunta que nos propone el 
programa: ¿Debería haberse quedado Sánchez como hicieron los Reyes? Mosaico 
arriba.  

 

¿DEBERÍA HABERSE QUEDADO SÁNCHEZ COMO HICIERON 
LOS REYES?  

SÍ: 86%, NO: 14% 

 

Antes la pregunta tenía que ver con Mazón, ahora con Sánchez. ¿Debería haberse 
quedado Sánchez como hicieron los Reyes? ¿Sí o no? Vemos bastantes síes en todas las 
gradas. Los no soy minoría. Vamos, compañeros, buscadme alguno para conocer la 
razón. ¿Por qué piensan que no debería haberse quedado? Mosaico abajo. Vamos a la 
grada de los 30.  

 

JACOBO PÉREZ [00:55:00] Pasamos el micro a Judit, que es una de las poquitas que ha 
dicho que no se tenía que quedar Pedro Sánchez en esa visita con los Reyes.  

  

JUDIT [00:55:11] Hola, ¿qué tal?  

 

RISTO MEJIDE [00:55:12] ¿Qué tal? Buenas noches.  

  



JUDIT [00:55:13] Bueno, yo pienso que, por supuesto, la violencia no está justificada en 
ninguno de los casos. Creo que nadie debería de tener que verse en la necesidad o la 
obligación o la expectativa de quedarse en un sitio donde te están atacando. Eso ante 
todo, creo que no hay nada que reprochar de la actitud para mí de los Reyes, porque 
tuvieron una actitud muy humana y muy cercana. Al mismo tiempo, pienso que el 
ataque, por así decirlo, hacia una parte o hacia la otra, creo que no fue igual. Y también 
creo desde mi ignorancia.  

  

RISTO MEJIDE [00:55:43] ¿Qué significa que no fue igual? ¿A qué te refieres? 

  

JUDIT [00:55:44] Bueno, creo que que no fue tan agresivo. Creo que había mucho más 
discurso, a lo mejor más hablado hacia los Reyes, pero más de acción hacia la parte de 
Pedro Sánchez. En mi punto de vista, también sé que las cuestiones de protocolo y de 
seguridad.  

  

RISTO MEJIDE [00:56:00] O sea, que el cabreo era para Pedro Sánchez, quieres decir.  

  

JUDIT [00:56:03] Creo que sí Sí, sí, sí, a eso. A eso me refería. Exacto. Y también, sobre 
todo creo que muchas veces, o sea, dentro del desconocimiento, yo como ciudadano 
normal que soy, no sé cómo funcionan los protocolos de seguridad, pero creo que son 
personas que también toman las decisiones por la persona a la que están cuidando.  

Y creo que decir si Pedro Sánchez tenía que haber decidido irse o no, dentro de que como 
persona podrá decidir también las cosas. Pero tiene un equipo muy fuerte, tiene una 
responsabilidad muy grande y es un perfil de persona que no se puede comparar con el 
resto porque lo hemos decidido así, porque es así como funciona nuestro sistema y 
considero que quizá ni siquiera fue una decisión suya, no lo sé.  

  

RISTO MEJIDE [00:56:44] Pero, ¿crees que los Reyes se quedaron porque fue decisión 
de su equipo o fue decisión suya?  

  

JUDIT [00:56:49] Es posible que tuviera o saber. Yo honestamente pienso que también 
Sánchez escucharía lo que le dirían y tal. Y también tienes un punto de eres una persona 
individual que también tomas tus decisiones. Pero bueno, me refiero un poco al 
compendio de todo. También creo que no tenían el mismo riesgo. 



  

RISTO MEJIDE [00:57:02] Lo que tú has dicho es muy importante. Sea como sea, la 
violencia jamás es justificable en ninguno de los casos contra nadie, jamás. Noelia 
quiere intervenir. Noelia, estás a punto de intervenir. Tenemos que irnos. ¿Estás bien?  

  

NOELIA REVENGA [00:57:21] Estoy orgullosa de la sociedad española. Gracias por este 
programa.  

  

RISTO MEJIDE [00:57:25] Gracias a ti. Tenemos en la grada de los 50 a Carmen, nuestra 
abogada de cabecera. 

 

SERGIO RUIZ [00:57:35] Letrada, que ha votado que no y cree que es más bien por una 
cuestión de seguridad nacional.  

  

RISTO MEJIDE [00:57:39] ¿Seguridad Nacional? Espera, momentito. Vamos a 
publicidad y nos lo cuentas. 

 

PUBLICIDAD 
 

RISTO MEJIDE [01:06:18] Seguimos, seguimos a la 01:06 de la madrugada. Seguimos 
escuchando al pueblo. El pueblo escucha al pueblo, este es el especial de hoy de 
Demos. Y, por cierto, Vicky, ya hay gente que está diciendo que te monta el partido 
político. O sea, ya hay gente en las redes sociales que lo está diciendo. Y otro os quería 
leer otro mensaje de Bertoni, de Sevilla, que dice: En resumen, todo el mundo debe dar 
explicaciones, menos Pedro Sánchez. ¿Es así? ¿De esto va el programa Risto? No, me 
parece una muy buena pregunta. Perdona un momento, Carmen. Siéntate un momentito 
porque voy a hacer una pregunta. Me parece una muy buena pregunta. ¿Debería Pedro 
Sánchez también dar explicaciones sobre todo lo ocurrido? Mosaico arriba.  

 

¿DEBERÍA PEDRO SANCHEZ TAMBIÉN DAR EXPLICACIONES 
SOBRE LO OCURRIDO? 

SÍ: 95%, NO: 5% 



 

Creo que no hace falta ni el recuento. O sea, hay gente que opina que no hay gente que 
opina que no le agrada, pero yo creo que es apabullante. Vamos a escuchar a alguien 
que diga que no, porque tampoco lo entiendo. No, porque entonces dirán que entonces 
estamos defendiendo a Pedro Sánchez, no alguien que diga que sí venga. Qué raro es 
que si no la gente va a decir es que claro. Vamos aquí, Héctor, ¿no? Vamos a escuchar a 
Héctor.  

  

HÉCTOR [01:07:49] Yo creo que por supuesto, que Pedro Sánchez también tiene que dar 
explicaciones. Pero insisto, creo como Vicky, que no nos tenemos que centrar en 
izquierdas o derechas. Todos han actuado mal y debe haber consecuencias para todos. 
Pero, para empezar, si Mazón, por ejemplo, lo ha hecho mal para algo, Pedro Sánchez 
está por encima para intervenir y corregir el error que ha hecho.  

  

 RISTO MEJIDE [01:08:14] Queda clarísimo, Héctor.   

  

HÉCTOR [01:08:17] Y me voy más allá todavía. Sé que igual democráticamente no es 
así, pero si tenemos también un rey. También que el Rey intervenga si Pedro Sánchez no 
está haciendo lo que tiene que hacer, aquí todos son responsables.  

  

RISTO MEJIDE [01:08:27] Gracias, Héctor. 95%, Sí. ¿Debería Pedro Sánchez dar 
explicaciones? Grada de los 60 plus.  

  

MIRIAM GÓMEZ [01:08:36] Quiero escuchar a Tellado, que viene de Ferrol. 

  

RISTO MEJIDE [01:08:38] Tellado, muy buenas noches. 

  

TELLADO [01:08:39] Hola. Es muy difícil en este ambiente tan extraordinario poder decir 
algo mirando un poco hacia atrás. Primero de nada, como ya son horas, quería dar un 
grito. Un grito de nunca más, que no lo hemos aprendido a base de no aprender nada 
con el Prestige. A fin de cuentas, son los mismos. Están secando Doñana. Es con el 
Prestige no hemos aprendido nada. Eran hilitos de plastilina. Están intentando montar 
una macro planta.  



  

RISTO MEJIDE [01:09:16] Entonces era con el PP y ahora con el PSOE.  

  

TELLADO [01:09:18] Pero es que es igual, porque en Galicia están intentando montar 
una macro planta de celulosa, que el dinero lo tiene de Europa el Gobierno español y es 
patrocinado por la Xunta de Galicia. No hemos aprendido, no hemos salido mejores para 
nada de la COVID, no vamos a salir mejor de esto. ¿Sabéis por qué? Porque llevamos 60 
años permitiéndoles especulación del suelo. Esto no, esto no empezó ayer. Valencia es 
la tierra del agua. Valencia no se merece esto. Y como no se merece esto, tenemos que 
mirar más y mejor para nuestra gente joven que tiene que hacer la revolución de la 
ecología, del medio ambiente y de conseguir un país mejor, también ecológico.  

  

RISTO MEJIDE [01:10:11] Sé que tengo pendiente a Carmelo y no me olvido. Arantxa.  

  

ARANTXA SÁNCHEZ [01:10:16] Pues mira Risto, aquí tenemos Aitor. Él es de Madrid, 
trabaja en marketing y tiene bastante claro que Sánchez también debería de dar 
explicaciones.  

  

RISTO MEJIDE [01:10:23] Y por alusiones, porque acaban de apelar a vuestra grada. 

 

AITOR [01:10:24] Eso es. Buenas noches, Risto. Buenas noches a todo el programa. 
Creo que hay que respetar a la monarquía. Vivimos una monarquía parlamentaria en el 
que el rigor en el que rey reina pero no gobierna. Y hay que respetar a la figura del rey. Y 
quiero decir una pregunta directa para España y para los políticos. Bueno, ¿quién se 
lleva? O sea, ¿dónde están todos los impuestos que tenemos? ¿dónde están todos los 
impuestos? Tenemos que dar explicaciones. Es una vergüenza. Estás muy nervioso, 
Aitor. Espera.  

 

RISTO MEJIDE [01:11:30] ¿Dónde? ¿Dónde están nuestros impuestos cuando se los 
necesita? Cuando se necesitan.  

 

AITOR [01:11:39] Eso es. Eso es. Y bueno, quiero decir que hay que defender siempre a 
la corona de España, defender al Rey y que no se puede permitir que se haga lo que se 
ha hecho. Bueno, hay que, por supuesto, siempre hay que dar todo el apoyo a la sea a 



todos, a todos los afectados de Valencia. Y hay queapoyar siempre a la Corona porque 
no se puede permitir. Hay que defender al Rey. Sí, por supuesto. Por supuesto. Y a los 
valencianos también. Lo acabo de decir, por supuesto, antes que lo que no es normal, 
lo que ha ocurrido hace dos días en Valencia, que se las haya abucheado, que la reina, 
que la Reina se haya puesto... 

 

RISTO MEJIDE [01:11:40] Una cosa, en ese incidente entre los que abucheaban y el rey, 
estás con el Rey.  

 

AITOR [01:11:48] Yo estoy con la monarquía, por supuesto, estoy con los valencianos. Y 
con la Monarquía, porque no se puede...  

  

RISTO MEJIDE [01:11:51] Me has dejado cuadros, tío...  

 

AITOR [01:12:00] Si no se puede. No, Risto, Risto no se puede permitir. No se puede 
permitir que en el siglo 21 hagan con lo que han hecho con los reyes.  

 

RISTO MEJIDE [01:12:05] Respetable, yo te respeto la opinión, pero me has dejado a 
cuadros.  

 

AITOR [01:12:07] Sí, sí, por supuesto. Risto y yo, por supuesto, tenemos que apoyar a 
Valencia y tenemos que aportar nuestro grano de arena, pero queda mucho para 
apoyarles.  

 

RISTO MEJIDE [01:12:09] Pero que no abucheen al rey.  

 

AITOR [01:12:16] No, que no me echen porque ellos han ido a ayudar. Cosa que Sánchez 
mira, mira. Cosas. Risto, Risto, Risto. Espera, déjame hablar un segundo 

  

RISTO MEJIDE [01:12:24] Vamos a ver. No, no. Momento, momento. Por favor, por favor. 
Momento. Oye, oye. Hemos tenido una noche muy tranquila. De verdad. Yo estoy muy 



orgulloso de que la crispación que muestran nuestros políticos no se haya mostrado 
aquí esta noche. Por favor, sigamos así. Respetemos la opinión de Aitor. 

 

AITOR [01:12:36] Muchísimas gracias, Risto. Y quiere decir que Sánchez huyó en el 
minuto uno, cosa que los Reyes se quedaron hasta el último minuto poniendo en peligro 
sus vidas y en cambio Sánchez huyó y no hizo absolutamente nada,  

 

RISTO MEJIDE [01:12:41] Recibió un palazo. Hay que decir que voló un palo hacia su 
persona.  

 

AITOR [01:12:45] Sí, pero estás hablando. Estás hablando del presidente del gobierno. 

 

RISTO MEJIDE [01:12:48] Vale, vale. Yo solo pongo los datos. Pásale el micrófono. 
Gracias. Aitor pasa el micrófono a Deborah, que está ahí detrás y quiere intervenir. A ver, 
un momento, un momento, un momento. Ahora vamos. Déborah.  

  

DEBORAH [01:13:18] Buenas. Mira, para tener respeto a la monarquía, yo tendría 
respeto si hubieran cogido una escoba y un cubito y hubieran quitado algo de barro. 
Porque el respeto se gana con el ejemplo. El respeto hay que ganárselo y entonces sabes 
cómo se da. O sea, lo que hay que hacer es dar ejemplo. Entonces tú no puedes 
representar a una población completa, ni tanto Pedro ni como Mazón. A mí me da igual 
si estaba comiendo lo que estuvieran haciendo. A mí lo que me importa es que desde el 
minuto uno nadie estuvo allí con unas botas ayudando a supuestamente su pueblo y su 
gente. Y no lo hizo ni Mazón, ni Sánchez, ni lo hizo la monarquía. Y aquí nadie se merece 
respeto. No se merece respeto ninguno.  Porque eso es aprovecharse. 

   

AITOR [01:13:59] No los has visto. Los reyes de España estaban con botas llenos de 
barro y ayudando al pueblo. Y es la realidad. Y no podemos permitir abuchear a la 
monarquía. Déborah, no.  

  

DEBORAH [01:14:12] Bueno, es que no es que... Que es respetable. Ojo que aquí se 
respeta a todo el mundo y esa es tu opinión. Me parece respetable desde el minuto uno, 
pero quiero que sepas que las mismas imágenes que viste tú las vi yo. Y a mí que ponga 
cara de pena llorando cuando esa noche se fue a su casa. No, cariño, haberte quedado 



ahí y haberte dado ejemplo, que para eso estás en el lugar que estás cuando coges el 
coche y te das un paseíto que solo era un paseíto.  

  

RISTO MEJIDE [01:14:34] Este, este debate. Disculpadme, hay más gente que quiere 
intervenir. Gracias a los dos. Gracias a los dos. Este es un debate interesante. No solo 
con el tema de la monarquía, sino también ahora seguiremos, si queréis, con el tema del 
rey, que es el vídeo que os hemos puesto, pero es también el tema de acudir o no acudir, 
porque muchas veces a lo mejor uno tiene que plantearse de qué manera es más útil.  

O sea, ha habido también un problema de que incluso las autoridades decían no vengáis 
porque nos colapsan las carreteras. Aquí ha habido un debate también que no estamos 
acostumbrados a este tipo de emergencias y hemos tenido que aprender también 
cosas. Si, Josco. 

  

JOSCO TREJO [01:15:13] Alicia, que es de Valencia, aunque va Paiporta todos los días y 
su abrazo con la Reina ha dado la vuelta al mundo.  

  

RISTO MEJIDE [01:15:21] ¿Fuiste tú la que te abrazaste con Letizia?  

  

ALICIA [01:15:23] Fui yo, sí.  

  

RISTO MEJIDE [01:15:25] Cuéntanos.  

  

ALICIA [01:15:26] Bueno, pues yo estaba allí también quitando barro y cuando vinieron 
a hacer la visita, pues estábamos allí. Estaba la gente muy crispada porque pues todos 
los efectivos que teníamos ayudando, creo que estaban dos horas despejando el 
camino para que ellos pudieran entrar. Entonces la crispación de la gente también era 
mucho por eso, porque se necesitaban en otros sitios.  

  

RISTO MEJIDE [01:15:52] O sea, dejaron lo que estaban haciendo para despejar el 
camino por donde tenían que ir.  

  



ALICIA [01:15:56] Exacto, exacto. Para que llegaran al sitio. Entonces la gente estaba 
muy enfadada por eso también. Exacto. Y luego las quejas eran hacia Pedro Sánchez y 
Mazón. No a la monarquía. En ningún momento.  

  

RISTO MEJIDE [01:16:11] ¿Qué te dijo la reina cuando te abrazo?  

  

ALICIA [01:16:13] Lo siento, lo siento y lloraba. Yo le decía que ahí no había nada que se 
metiera en Paiporta y viera el desastre, el desastre que había ahí, lo que podía haber 
pasado. Y me decía lo siento.  

 

RISTO MEJIDE [01:16:32] Yo te diría otra cosa. Yo te diría gracias, gracias por estar ahí 
con la pala.  

  

ALICIA [01:16:36] Claro, yo ya le dije gracias. Pues yo ya le dije gracias pues por ese lo 
siento pero bueno, también es verdad que nosotros somos de un club de fútbol, de L1 
de Paiporta y un poco por nuestros niños por el chufateam pues estamos un poco aquí. 
Paiporta, chufateam uno... Se han quedado sin escuela de fútbol, no solo L1. Hay otra 
escuela de fútbol también en Paiporta y nosotros son unos 580 niños que se han 
quedado sin poder entrenar y podía haber pasado mucho. Lo que pasa es que se 
juntaron el Ayuntamiento y el equipo de L1 y decidieron suspender el entrenamiento esa 
tarde por aire. Pues a las cuatro o a las 17:00 de la tarde, ahí está el entrenador, uno de 
los entrenadores. Sí.  

  

RISTO MEJIDE [01:17:32] Aquí tenemos al entrenador.  

  

ALICIA [01:17:33] Uno de los entrenadores de L1, sí.  

  

RISTO MEJIDE [01:17:36] Javier. 

 

JAVIER [01:17:39] Hola. Pues sí, como bien dice... 

  

RISTO MEJIDE [01:17:41] Tranquilo, tranquilo, Javier.  



  

JAVIER [01:17:54] Primero daros las gracias por darnos voz, porque creo que sois de los 
pocos que estáis ahí. Y sí, como bien dice ella, el técnico de deportes y la dirección 
deportiva nos avisó que por viento se anulasen los entrenamientos. A ellos les debo la 
vida. Y los 300 niños que ese día estarían entrenando, los 15 entrenadores que estarían 
entrenando. Los papás, mamás y abuelos que estarían viendo a su familia, hoy en día no 
estarían, no estarían. Y hoy estamos dando la cara y la voz por toda esa gente que está 
ahí, a las que desde aquí les mando un fuerte abrazo. Porque no sabéis lo que están 
peleando.  

  

RISTO MEJIDE [01:18:47] Javier. Fíjate, Alicia, que también se emociona. La alerta llegó, 
llegó, os llegó de alguna forma, aunque fuera por viento. Pero nos llegó una alerta, que 
eso es lo importante.  

  

JAVIER [01:19:02] Bueno, alerta. Lo que no entiendo es que como dos personas de a pie, 
como la dirección deportiva y un técnico de deportes, fueron capaces de anular un 
entrenamiento, cuando un fenómeno que está viviendo de nuestros impuestos estaba 
de comida, lamentablemente no se atragantó.  

  

RISTO MEJIDE [01:19:23] No, hombre, no. Ni tampoco le deseamos...  

  

JAVIER [01:19:24] Lo siento. No, yo lo siento. Yo hablo con el corazón y hablo con las 
vidas que están aún bajo el agua pidiendo ayuda, como bien nos dijo Sánchez que si 
necesitamos ayuda la pidiéramos, pues desde el martes por la noche hay gente bajo el 
agua pidiendo ayuda para que la saquen y que sus seres los puedan enterrar 
dignamente. Pues ahí siguen, seguimos comiendo barro todos los días. Tenemos 
juventud a la cual les mando un aplauso y todos vamos porque son increíbles.  

Tengo tres hijos que viven en Valencia Hugo, Ian y Enzo. Estoy muy orgulloso porque 
todos los días andan diez kilómetros para ir a mi puerta, porque no sé quién no nos deja 
entrar con coches porque se supone que molestamos. Molestamos porque los que 
tienen que estar no están. Y nosotros con nuestras manos, sin guantes, sin botas, los 
primeros días estuvimos moviendo barro, moviendo coches, sacando cadáveres con 
nuestras manos ahí en el suelo, mientras otros estaban durmiendo tranquilamente en 
sus casas.  

  



RISTO MEJIDE [01:20:41] Bueno, Javier, gracias.  

  

JAVIER [01:20:42] Perdón y quiero contestarle al compañero de aquí. Tiene razón que la 
agresividad no es buena, pero cuando hay gente que va a provocar después de cinco 
días que me expliquen a esas gentes que acaba de perder a su madre, a su hermano, a 
sus hijos, que los han visto flotando por el agua y no han podido salvarlos. Los que están 
sin casa, los que yo hablo, pues por mí hemos tenido que pedir dinero a nuestros padres 
para llevar comida a aquella gente que está sin comida, sin casa, sin techo, que no han 
tenido la dignidad de ir a ayudarles.  

En cambio al tema de la monarquía. Te te respeto, yo tuve la suerte, la desgracia de 
poder hablar con el Rey cara a cara. Le dije que ahora no me valía de nada que estuviese 
ahí, sin botas y sin pala. Y si quiere ayudar, que haga como hacen muchas empresas de 
su bolsillo, que creo que tienen un sueldo digno, que cojan a esos niños que están allí 
enfermando con diarreas, con vómitos, porque hay gente aún muerta allí. Están 
andando en el suelo, con las ratas flotando en el barro.  

  

RISTO MEJIDE [01:22:05] Javier, ¿qué te dijo el rey cuando le dijiste eso?  

  

JAVIER [01:22:07] Bueno, me dijo que lo sentía, que tenía la razón. Pero le dije que si era 
cuestión de bandera. Que por qué para, con todos mis respetos, que no se me 
malinterprete, que por qué para Marruecos desde el minuto cero fueron miles de 
millones. Para otros países que el, me parece estupendo que se les ayude.  

  

RISTO MEJIDE [01:22:30] Ya, pero. Javier.  

  

JAVIER [01:22:31] ¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por qué? Porque aquí no se nos ayuda. ¿Quién 
nos niega entradas, de tractores?  

  

RISTO MEJIDE [01:22:42] Pero hay que dejar claro que eso no tiene nada que ver con la 
política que podamos tener con otros países. Porque esto si no alienta un discurso. Y 
esto te lo digo como si fuera tu amigo.  

  

JAVIER [01:22:50] No quiero que se me malinterprete. 



  

RISTO MEJIDE [01:22:51] Es un discurso... Por eso que se puede malinterpretar y se 
puede llevar por otros derroteros que no tiene nada que ver con tu denuncia. Vale, 
vayamos con cuidado con esto. Lo digo porque con la mejor intención no queremos 
hacer daño. Vale, te lo digo, te lo digo de corazón. Tú di lo que quieras, Yo solo te 
aconsejo que no vayas por ese derrotero, porque entonces tu discurso tomará otros 
tintes que quedará.  

  

JAVIER [01:23:13] No tengo que decir que estamos quitando barro, hombro con hombro, 
gente de todas las etnias. Eso que no preguntamos si es del PP, del PSOE ni de VOX, sino 
que nos compartimos la pala, nos compartimos las botas, nos compartimos todo y 
estamos ahí, siguiendo quitando barro. 

  

RISTO MEJIDE [01:23:31] Eso es. Gracias. Bueno, es lógico, es normal que haya que 
uno, además, cuando elabora un discurso en televisión que nunca ha estado en 
televisión, pues es lógico que a veces pues diga cosas que incluso a lo mejor no quiere 
decir. Pero es cierto también que ha habido muchos bulos que se han ido desmintiendo, 
gracias a Dios con la información, que es por eso que tenemos que ir compartiendo esos 
bulos para decir mira, esto se ha dicho, no es cierto, por esto. 

 

SERGIO PARRA [01:23:39] Y antes de eso podemos matizar un aspecto que se ha 
hablado en este debate. Yo entiendo que es verdad que en una situación como esta es 
muy complicado porque estamos jugando con vidas humanas, con personas. A mí 
también me pasó en la pandemia. Por eso es muy duro hablar de cifras, porque detrás 
de cada cifra hay una persona y eso es así. Pero me gustaría contextualizar siempre. Aquí 
se ha hablado de que hay personas enfermas, de que hay personas con problemas de 
salud. Yo quiero poner en contexto de que hay un protocolo sanitario que se está 
empezando a aplicar. Sé que seguramente esto ahora mismo no sirva de nada, porque 
hay mucha gente enfadada, mosqueada con esta situación.  

Pero contextualizamos también que hay un protocolo sanitario que se está estudiando 
epidemiológicamente y que esto se está haciendo también por parte de las instituciones 
y de nuestros sanitarios, que ya nos salvaron de una y que seguramente también nos 
vayan a salvar de otra enorme. Y eso también lo tenemos que decir. Y ahora, si te parece 
Risto, vamos a contextualizar un poquito todos estos bulos, porque es verdad que en 
cualquier tragedia, en cualquier incertidumbre, pues eso, la preocupación, el miedo, 
pues son un caldo de cultivo perfecto para que los bulos se difundan rápidamente por 
redes y tal y como hasta Felipe VI 



 

ENTRAN DECLARACIONES REY FELIPE VI SOBRE BULOS  

  

SERGIO PARRA [01:25:30] Intoxicar y alertar. Porque antes de que la policía entrase en 
el parking del centro comercial de Bonaire en redes, se especulaba sobre la localización 
de 250 o hasta mil fallecidos en él, sin ningún tipo de prueba o del hallazgo, ya lo hemos 
comentado esta noche de unos 700 tickets de personas que no salieron de ese lugar 
cuando ese parking, pues no utiliza tickets, bulos en forma de audio que acaban 
difundiéndose por hasta grupos de WhatsApp.  

 

ENTRAN DECLARACIONES BULOS SOBRE PARKING BONAIRE 

 

SERGIO PARRA [01:25:57] Ese mensaje no tiene ningún tipo de contexto, al igual que 
muchos comentarios de los que se han hecho eco youtubers con hasta más de 8 
millones de seguidores, vean. 

  

ENTRAN DECLARACIONES THE GREFG SOBRE PARKING BONAIRE 

    

SERGIO PARRA [01:26:55] Por cierto que estaba leyendo comentarios y rectificó al día 
siguiente, por cierto.  

 

RISTO MEJIDE [01:26:59] Pero fíjate que cuando veo esto que cuentas, yo lo que lo que 
se me ocurre y no se lo compartiremos ahora con la grada. Es la crisis de los medios 
tradicionales. Si realmente esto debería provocarnos una autocrítica a los medios de 
comunicación convencionales, que hemos perdido credibilidad a favor de otras 
opciones y eso debería hacernos reflexionar.  

 

SERGIO PARRA [01:27:09] También se ha hablado mucho de que esta persona no es un 
informador, no es una persona que ha estudiado para eso. Esto es así, es una persona 
que entretiene, es un entretenedor. Hay más bulos. Risto, pero por aclarar, hay que 
señalar que el pasado lunes la policía primero y los bomberos posteriormente también 
lo hemos mostrado en este programa que tras inspeccionar la planta del garaje no se 
encontró ningún fallecido y inspecciones posteriores también las que se han confirmado 
hoy, pues han confirmado, han demostrado que esos hechos son ciertos.  



Después tenemos mensajes que sirven para acusar. Se ha llegado a decir que el radar 
meteorológico no funcionaba ese día y que no podía emitir alertas. Eso no fue así porque 
están viendo ahora mismo en imagen el radar en pleno funcionamiento. Durante la 
misma tarde en la que ocurrió toda la catástrofe, la AEMET sí confirmó que días antes 
ese radar había tenido un fallo eléctrico, eso sí es verdad, y que en esos casos, pues un 
grupo electrógeno de urgencia alimenta al sistema. Y por cierto, los radares no mandan 
alertas. Esto también hay que mostrarlo, eh? Y también fíjense en esta otra imagen, la 
de un séquito de coches que relacionaban con el equipo de escoltas del Rey o de Pedro 
Sánchez, llegando a Valencia, cuando en realidad eran un grupo de policías locales de 
Madrid que se unían a este dispositivo de ayuda.  

Y también, por último, aquellos bulos que sirven para conspirar. Y aquí hay que tener 
muchísimo cuidado, porque son teorías de las más grotescas que han apuntado, por 
ejemplo, a un programa de investigación estadounidense en Alaska, a estelas dejadas 
por aviones en el cielo, cuando lo que dejan es vapor de agua o a supuestas acciones de 
guerra climática por parte de Marruecos para acabar con las naranjas de esta 
comunidad autónoma. Esto se ha difundido en redes sociales...  

 

RISTO MEJIDE [01:28:00] Lo cual no quita que sea un excelente artista. Una cosa no 
quita la otra... 

 

SERGIO PARRA [01:28:04] Efectivamente, porque esto lo difundía también nuestro 
Miguel Bosé. Es verdad que no tiene ningún sentido, pero se difunden porque estamos 
en un entorno de mucha incertidumbre.  

 

RISTO MEJIDE [01:28:25] Efectivamente. Muchísimas gracias Sergio Parra. Gracias por 
ese informe sobre los bulos alrededor de esta de esta danza. Yo quiero seguir dando voz 
a vosotros. Ya me dicen que hay una pregunta, me da igual, paso de ella. Yo quiero que 
vosotros seáis los protagonistas. Nos tenemos que ir dos minutos o ¿puedo esperar? No 
puedo esperar. Bueno, nos vamos. Dos minutos, dos, dos minutos a publicidad y sigue 
hablando la grada, que es lo importante. 

 

PUBLICIDAD 

 



RISTO MEJIDE [01:32:02] Seguimos. Seguimos. Vendemos a la 01:32 de la madrugada. 
Hay gente en grada que quiere hablar. Discúlpame un momentito. Pero es que a Carmen 
la he dejado con la palabra en la boca antes. Por favor, Carmen. Adelante.  

  

CARMEN [01:32:16] Cómo esto del directo va tan rápido, ya habíamos cambiado de 
tema, pero yo venía a colación de la pregunta aquella que decíamos si el presidente del 
Gobierno se tenía que ir del lugar donde estaba. Yo conozco a miembros de las Fuerzas 
y Cuerpos de Seguridad del Estado encargados de la seguridad de las personalidades y 
por protocolo, ambas personalidades, el jefe del Estado y el presidente del Gobierno no 
pueden estar en el mismo foco de conflictividad.  

Entonces, por ese motivo el presidente del Gobierno abandonó. Me parece muy loable 
la decisión que tomó el jefe del Estado. Además que la virulencia de la actuación de los 
ciudadanos no fue lo mismo con la monarquía que con el presidente del Gobierno, como 
nos ha dicho la compañera de la otra grada, contra los Reyes no tenían absolutamente 
nada. Lo único, la molestia de que habían entorpecido las labores de limpieza de las 
calles porque habían tenido que dejar de hacer cosas que estaban haciendo por 
recibirlos a ellos. En cualquier caso, entiendo que Pedro Sánchez sí que ha hecho bien 
porque habían agredido a un escolta suyo. Han habido tres detenciones.  

  

RISTO MEJIDE [01:33:19] Es verdad que yo he dicho que él recibió el palazo y por lo visto 
él no fue el que recibió ese palazo.  

  

CARMEN [01:33:23] Efectivamente, fue un escolta.  

  

RISTO MEJIDE [01:33:25] Es cierto, es cierto. Ha sido fallo mío.  

  

CARMEN [01:33:27] Ha sido un acto bélico, una agresión. Y por ese motivo han habido 
tres detenciones. En el caso de la monarquía no han detenido a nadie. Por tanto, la 
conclusión es que sí, Pedro Sánchez hizo lo que tenía que hacer por el protocolo.  

  

RISTO MEJIDE [01:33:38] Muchas gracias, Carmen. Pásale el micrófono, por favor, a tu 
compañera. ¿Qué tal? 

  

ELENA [01:33:45] Hola, bueno, yo quiero empezar a ver.  



  

RISTO MEJIDE [01:33:47] Un momento, un momento. Que si no, no escuchamos. A ver.  

  

ELENA [01:33:50] Yo quiero empezar diciendo que soy de Aldaia. Que hemos sido 
abandonados miserablemente. Llevamos, bueno soy afectada. Mi garaje se inundó con 
mi coche, mi trastero, mis cosas. Llevamos siete días sin agua y sin luz. Están haciendo, 
bueno, estamos haciendo nuestras necesidades en bolsas de basura porque la ayuda 
llegó el día 6, es decir, el lunes. Yo soy afortunada porque mis padres y mi hermano viven 
a cuatro calles. Tengo mi ducha, tengo mi agua, tengo todo. Pero hay gente que en la otra 
parte de Aldaia no tiene nada. Y yo lo que vengo aquí es dar voz a que por favor, se 
agilicen las ayudas, porque no es para mí, porque yo puedo esperar tres y cuatro años 
para esas ayudas. Pero hay gente que no puede esperar.  

  

RISTO MEJIDE [01:34:44] ¿Qué te parecen esos 10.600.000.000 de euros que ha 
anunciado el Gobierno en ayudas?  

  

ELENA [01:34:50] A ver, yo no puedo decir si bien o mal. Yo solo digo que a la gente que 
más lo necesite, porque a mí yo se he perdido el coche, pero hay gente que lo ha perdido 
todo. Yo no quiero que me den igual que a otras personas, no, yo quiero que me den lo 
que yo he perdido. Me da igual esperar cuatro años, me da igual, pero gente que se ha 
quedado sin nada que eso lo agilicen, agilice las obras, Que yo soy afortunada porque 
tengo a mi familia al lado, pero hay gente que no tiene a nadie. Yo todas las mañanas una 
vecina no se puede bajar porque tiene dolores en las articulaciones y a las 09:00 abren 
el bar que tenemos enfrente de casa, pero ya a las 07:30 está levantada y necesita 
tomarse su medicación. Me toca ir buscando un bar donde tengan leche sin lactosa a 
las 07:30 de la mañana. Entonces, vamos a ver. Hay gente que necesita mucha ayuda. 
Siete días sin agua, sin luz. Eso es inhumano. Es inhumano. No tenemos máquinas para 
que se nos lleve toda la basura, que salgo a mi terraza y la veo allí porque yo voy, vengo 
a mi casa, voy y vengo. Pero hay gente que no, que tiene que vivir ahí porque nos roban 
por la noche y tenemos que hacer guardias. Esto es muy duro. Hay gente que no duerme 
dos y tres horas.  

Somos un bloque. Somos cinco bloques para un solo garaje. Todos entramos por ahí y 
tengo un vecino que el pobre está todos los días allí. Tengo una amiga que tiene tiendas 
de ropa, de cuatro ha perdido tres. Esta mañana, antes de venir, me la he encontrado. 
Le digo. ¿Cómo estás? Se ha puesto a llorar. Elena, desesperada. No puedo mantener 
esas tres tiendas porque están destruidas. No las voy a rehacer. ¿Qué hago yo con la 
gente? ¿Qué hago yo con la gente? ¿Cómo les digo que no les puedo contratar otra vez 



hasta que yo vuelva a abrir otra tienda? Pasará un año. Eso hay que vivirlo. Y yo lo que 
pido, que se dejen de historias. Y que por favor agilicen las ayudas. Que a mí me da igual 
esperar. Pero hay gente que no puede. Que necesitamos aceite, que voy repartiendo 
comida y me estaban diciendo que no tenían. Me dieron dos botellas con vasos de 
plástico para que lo diera cada piso. O sea... 

  

RISTO MEJIDE [01:37:23] Elena. Gracias, de verdad. Y gracias. Gracias por venir. Gracias 
por estar aquí esta noche. Y gracias por haber elevado tu voz, que creo que es quizás lo 
más importante que haremos esta noche será escuchar testimonios como el tuyo. Nos 
vamos a la grada de los 20. Arantxa, ¿con quién estás?  

  

ARANTXA SÁNCHEZ [01:37:58] Pues mira, Risto, estoy aquí con Hugo, un joven 
emprendedor y autónomo de Algemesí, que su sueño era abrir un bar y bueno, le costó 
mucho sudor y sacrificio poder conseguir todo ese dinero. Lo abrió hace una semana y 
ha sufrido una pérdida.  

  

HUGO [01:38:15] Sí. Buenas Risto, soy de Algemesí. Hace dos semanas abrí el negocio 
que hace dos años estaba trabajando para ganar el dinero para abrirlo y ahora me pilló 
allí, en el bar de repente. No, no me quería ir de allí porque no me creía lo que estaba 
pasando. Lo perdí, máquina. Lo perdí todo. 

  

RISTO MEJIDE [01:38:35] ¿De qué era el negocio? Perdona, ¿de qué era el negocio?  

  

HUGO [01:38:39] Es un bar, un bar. Era un bar, bueno y lo es porque pienso estar ahí a 
pie de cañón. Pero ahora mismo estamos a día 8 y todavía no hemos recibido ninguna 
noticia de ninguna ayuda. Tengo que pagar alquiler porque vivo solo. Estoy pagando 650 
€ por una casa con 90 metros cuadrados. Alquileres, todo. El autónomo se me cobró el 
día 31. No tuvieron piedad en ninguna. Y ahora estoy que esperando a ver que me dicen, 
porque si no me dicen nada, no sé hasta donde voy a llegar.  

  

RISTO MEJIDE [01:39:29] Hugo, gracias. Fijaos, obviamente. Ojalá tuviéramos 
respuestas para la cantidad de preguntas que hacéis y cantidad de situaciones que 
están saliendo esta noche. Aquí solo tenemos preguntas y ciudadanos con más 
preguntas. Todavía tenemos una pregunta silenciada que nos lanza el programa, que 
está en el sobre. Vamos a la pregunta silenciada que está en el sobre. Es una pregunta 



silenciada en la que, como veis, se ve la foto del monarca en Paiporta rodeado de 
vecinos, de ciudadanos. Bueno, vamos a dar dos minutos de publicidad y la leemos. 

 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [01:42:23] Seguimos, seguimos la 01:42, seguimos en directo y como les 
decía, ya tenemos aquí la pregunta silenciada. Esa pregunta pues incómoda, o vamos a 
decir que vale la pena votar en un programa como este. La pregunta es la siguiente. 
Atención porque os voy a pedir mosaico arriba con esta pregunta. ¿Creéis que han 
aprendido algo los políticos por si vuelve a repetirse una catástrofe semejante? ¿Sí o no? 
¿Creéis que hemos aprendido algo, sobre todo en nuestra clase política, por si vuelve a 
repetirse?  

 

¿HAN APRENDIDO ALGO LOS POLÍTICOS POR SI VUELVE A 
REPETIRSE UNA CATÁSTROFE SEMEJANTE? 

SÍ:22%, NO: 78% 

 

RISTO MEJIDE: Bueno, ya, yo creo que ya el resultado es bastante apabullante, gana el 
rojo por mayoría. Me gustaría ver el dato, compañeros, porque si no hay el dato después 
ya sabéis, que ahí está el dato es 78%, no, prácticamente ocho de cada diez personas 
pensáis, pensamos que no, no se ha aprendido nada. Gracias. Mosaico abajo.  

 

RISTO MEJIDE: Y con esta pregunta me gustaría saludar a esta hora de la noche a don 
Fernando Valladares, científico del CSIC, que bueno, pues justamente ha dado mucha 
luz sobre este asunto, sobre si hemos aprendido algo o no y si se podría repetir esta 
situación. Valladares muy buenas noches, gracias por atendernos.  

  

FERNANDO VALLADARES [01:43:56] Hola, Buenas noches a todos y todas los que 
estáis allí.  

  

RISTO MEJIDE [01:44:01] Dos preguntas muy rápidas. Uno ¿Se volverá a repetir? Y dos, 
¿Hemos aprendido algo?  



  

FERNANDO VALLADARES [01:44:10] Bueno, la primera es muy fácil de contestar, la 
respuesta es que, si estamos en un ambiente climático que va a hacer este tipo de 
situaciones, por desgracia muy frecuentes y de gran intensidad, así que tenemos que 
esperar eventos extremos similares, el nivel de catástrofe puede variar indudablemente 
porque caiga en una zona más poblada, menos poblada, caiga más agua, menos agua, 
pero vamos a tener muchos más eventos así. Y si hemos aprendido algo, quizá es un 
poco pronto para decirlo, pero todo apunta tal cual sale con la opinión un poco de la 
gente que parecería que nuestros políticos, los responsables también del sector 
privado, no terminan de creerse el clima en el que estamos, no terminan de ponerse al 
día de la realidad en la que en la que estamos. Y creo que entre todos tenemos que hacer 
un esfuerzo para que se aprenda algo, para que todos aprendamos algo y pongamos 
nuestra actitud al clima y a la situación en la que estamos, que no parece ser por las 
pullas que vamos viendo entre los políticos, por el rifirrafe y por lo alejado de la realidad 
de las personas que parecen estar mucho de los gobernantes.  

  

RISTO MEJIDE [01:45:16] Totalmente de acuerdo contigo, Valladares. Y añadiría algo yo 
ya he visto en este plato más empatía que en toda esta semana entre nuestra clase 
política. Gracias Valladares, muchas gracias un abrazo.  

 

RISTO MEJIDE [01:45:20] Bueno, y ahora como siempre hacemos, llegamos al final del 
programa, me habría encantado que interviniese a todos, como siempre pasa, pero esto 
tiene un límite. Hemos invitado aquí un artista que es Jordi Camarasa, al que, por cierto, 
no quería cobrar por su intervención, nosotros hemos insistido y nos ha dicho vale, pues 
lo que vayáis a pagar se lo dais a una ONG que esté sobre el terreno y esté ayudando a 
la gente, para que lo sepáis. Os dejo con este regalo, como siempre, hasta la semana 
que viene, cuidaros o mejor que os cuiden. 

 

ACTUACIÓN JORDI CAMARASA Y GUILLE DINNBIER “AL MEU PAIS LA PLUJA”.  

  


